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По-большевистски заботиться 
о материально-бытовом обслуживании

трудящихсяСздетское правительство н больш<з- внстская napniK уделяют Ъгромное вни- манне вопросам улуяшеиня иатерналь- но-бытового обслуживания трудящихся. Забота о  нуж дах населения рассматривается как одна на главксПшнх государственных зддач. Проведенное весной этого года дальнейшее снкжекие цен на- проиьшшенные товары н продукты питания —  свидетельство нового н яркого проявления заботы правительства и  партии о  советской •человеке, которы й своим героическнн трудом возве- <анчнвает славу родного Отечества.'Социалистическая, система ведения хозяйства позволила нашей • стране за короткий послевоенный период резко увеличить производство товаров, широкого потребления. Н аш а страна имеет тетерь полную возможность снабдить население всеми промышленными товарами, в  .которых ок о нуждается. Быстр о  крепнущ ее сельское хозяйство создало все условия, к массовому производству-сельскохозяйственных продуктов.Н аш а .промышленность сейчас выпускает много товаров и в разнообразном а сс о р п т е я т е . Следовательно, задача местных советских и партийных органов, руководителей предприятий, торговы х учреждений —  проявить максииуи старания, уменья и заботы к  тому, чтобы промышленные изделия в  продукты питания быстрее довести д о потребителя. чтобы покупатель ног прноб- реета необходимые ему товары хороше- 
£0  качества.В  условиях Томской области забота 
о  ыатериальпо-бьповом обслуживании населения приобретает исключительно важное пначенне. Разбросанность на огромной -территории сел  И'поселков создает дополнительные трудности в транспортировке и требует от  руководителей советских органов и торговли большой ин1Щвативы t i опера'гивности в ра- 
691^ 1?о'бокогр^1шия.ьужд.н валросов трудя цв хсл  в сех р а й о ^ в ' области.Вторая областная партийная коифе- ренция, решал Еймкнейшие политические н хозяйственные задачи, большое вни- напие уделила ' вопросам улучшения материально-бытового обслужиаания трудящ ихся. В  решении, принятом по этому вопросу, партийная конференция потребовала о т ' облисполкома, облторг- огдела. горкомов н райкомов ВКП{6) и руководителей торгующих организаций принять веобходийые меры для дальнейшего развертывания советской торговли и! полного удовлетворения запросов васелеиня в продовольственных и промышленных товарах. Конференция потребовала улучшения работы торговы х организаций, столовых, торговых баз  и повышения культуры торговли.Некоторые сдвиги в удовлетворении Запросов населения имеются, однако постановка торговли в вашей области да- .леко ещ е не отвечает требованиям партии и правительства, запросам широких слоев населения. Мвогочнеленные сиг- u ajh j с  мест говорят о  том. что ряд руководителей торговли ещ е и е  перестроил своей работы. О б этом свидетельствует хотя бы такой факт, когда в Туганскои районе в сельских магазинах нет таких обязательных для каждого сельпо товаров, как спички, соль и керосин, в  то время как эта товары на базах имеются.Работники райпотребсоюза Пудин- ского района имеют большой запас дорогих папирос, а  ходовых табачных изделий пет. У  райпотоебсоюзов северной группы районов сущ ествует странный взгляд на торговлю и запросы на- селения. Подсчитано, например, что в ряде этих районов па каждую женщину завезено в сельпо по 2 5  шелковых платьев. Забив магазины лишними товарами, работники кооперации нс думают о  том. чтобы получить одежду, обувь, посуду. 6 которых остро нуждается население.Н аходятся и такие работннко торговли. которые пщжстаян заботиться о снабжении населения продуктами питания. считая, что их главная задача состоит в подвозе промышленных изде- .чнй. Началь1ш к орса Асиновской сплаа- тюнторы тов. Чефонов решил, что рабочее сами добудут необходимые н и  продукты н потом^у-де ИХ' завозить iie3a4eM.

Асиновскнй райисполком и райком партии находятся от сплавкокторы не за тридевять земель. Они должны знать по.тоженио в торговле, принять решительные меры к  улучшению снабжения продуктами рабочих лесосплава. Н о сами руководители района, повиднмому, находятся в .плену ложного представления о  том, что с  торговлей у  них благополучно. Отдельные работники торговли областного центра находят удов- летБорение в том . что все прилавки магазинов заложены товарами. Они непрочь повосторгаться изобилием различных изделий, заготовленных ими. "  порой оказывается, что заготовили не то, что нужно. Напрасно мать будет искать для своего ребенка в Томском детском универмаге ботиночки, кепи, пальто и другие необходимые детям вещ и. Детский универмаг широко рекламирует мотоциклы, но на его полках пока ещ е мало детских вещей первой иеобходииостн.З а  последние годы сеть рабочих столовых и чайных в г . Томске, городских н рабочих поселках области значи- тельно расширена. Это создало для рабочих н служ ащ их большие удобства. Н о плохая организация работы в них привела к тому, что некоторые столовые и чайные влачат жалкое существование, у  инх очень ограничен ассортимент блюд И закусок, продукты низкогоРаботе столовых н чайных должно быть уделено самое серьезное внимание. Необходимо расширить ассортимент блюд, навести чистоту, добиться культурного вида этих учреждени!!.Забота о здоровье трудящ ихся всегд а была главнейшей задачей Советского государства. Н а  здравоохраыенне у нас отпускаются огромные средства. К  услугам грудящ ихся: санатории, курорты, дона отдыха, спортзалы, туристские базы  и т . д . Особое внимание обращено в нашей стране на оказание ыеднциискоП помощи населению отдаленных районов. Поездки рядовых колхозников, рыбаков. лесорубов нэ северных районов на лучшие курорты страны уж е стали обычным явлением.Н о  далеко не все сделано для того, чтобы население своевременно получало необходимую медицинскую помощь непосредственно на .м есте. Каргзеок- ский район имеет свою больанцу. О д нако в ней .трудно находиться не толь-- ко больному, ко и здоровому человеку. В  палатах грязно, холодно, ночью нет света. Н о  заведующего райздравотделом т<ж. Вершиннна ети безобразия не беспокоят. В  районе мало медицинских пунктов. Чтобы получить врачебную помощь, больные должны совершать переезды по 5 0 — в 0  километров.Областная партийная конференция обратила вниишше работников здравоохранения на необходимость улучш ения медицинского обслуживания населения. Это решение партийной конференции относилось, разумеется, и к  заведующему облздравотделом т. Зимину, но положение все ещ е ые улучшилось.По-большевистски заботиться о бытовых нуж дах трудящ ихся —  значит 31шть, чем они ж ивут, каковы у них потре<5носта. И  не только знать, во н ВЫПОЛНЯТЬ!запросы народа. Э ту истину забыли, к сожалению, работники Томского городского автотранспорта. Они широко разрекламировали о  начале регулярного автобусного движения в городе, но прошло- несколько дней, и маршрутное движение пассажирских машин свернулось. Н а  линии Лагерный сад —  карандашная фабрика вместо обещанных трех автобусов ходит один. В  ожндшшн машин люди простаивают часа!Ш .Центральный Комитет» большевистской партии я  лично товарищ Сталии являют нам образец неустанной заботы о  советском человеке, строителе нового коымушстического общества. Советасий )век, на каком бы посту он ни находился, делает великое созидательное дело, ибо наша общ ая победа складывается из усилий каждого труже(шка.Неуста1ш о заботиться об этих простых советских людях —  долг и обязанность партийных и советских руководителей, торговых организаций. З а  свой героический труд рабочий, колхозник, ученый должен быть вознагражден великой заботой. Это придаст ем у силы для иовых подвигов.
Присвоение звании Герои Социалистичесного Тр у д а  
передовикам сельсного хозайства Днепропетровеной 

Ойласти Украинсиой ССРВ  соответствии с  Указом  Президиум а Верховвого Совета С С С Р  от 2 4  апреля 1 9 4 8  года за получение высоких урож аев пшеницы, рж и, подболиечника н семян люцерны при вцволнении колхозами обязательных оосгавок н контрактации по всем видам сельсггохозяйст- вешюй продукции, -нагуроплаты з а ,р а боту М Т С  в  1 9 4 8  году и обеспеченно

сти семенами всех культур в размере полной потребности для весегшего сева 1 9 4 9  года Президиум Верховного С овета С С С Р  присвоил звание Героя С оциалистического Труда с  вручением ордена Ленина и золотой медали «Серп и Молот» двенадцати передовикам сельского хозяйства Днепропетровской области Украинской С С Р .
И з  В е  1 д е  н И е

15 иювя 1949 года, в И  часов утра, в г. Томске, 
в театре вн. В. П . Чкалова, открывается 

О Б Л А С Т Н О Й  С Ъ Е З Д  С П Е Ц И А Л И С Т О В  И  П Е Р Е Д О В И К О В  
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  T O A k C K O fi О Б Л А С Т И

бБЛИСГ ЭЛКОМ.

П Я Т И Л Е Т К У — в  Ч Е Т Ы Р Е  Г О Д А !

Добьемся досрочного выполнения плана 
на всех участках хозяйства области

З а  совместную работу заводских 
и вузовских лабораторий

(К  предстоящему научно-техническому совещанию)

Улучшить грузовую 
работуТайгинское отделение Том ою й ж елезной дороги только за апрель недодало стране по вине грузоотправителей 9 5 1  вагон л еса, зерна, м уки, строительных материалов. Причнкзми этого являются: неподготовленность грузов к погрузке, недостаточное обеспечение рабочей силой погрузочных пунктов, отсутствие или позднее получение нарядов на отгрузку и т. и.В  результате такого положения Томских! лесоперевалочный комбинат недогрузил в апреле 4 4 1  вагон л еса по станциям Черемошннки и А сино и уплатил 2 2 JD 5 0  рублей штрафа. З а  недогруз 1 3 0  вагонов дров им уплачен штраф в сумме 6 .5 0 0  рублей. Контора Заготзерно г. Томска недогрузила 1 7 6  вагонов зерна, уплатив штраф 3 .8 0 0  рублей.Н е  улучшилось положение и в мае. Попрежнему недопустимо отстают с  отправкой грузов лесокомбинаты станций Черемошникн и Асино, томский пункт Заготзерно.Систематически задерживаются вагоны н при выгрузке. Н а  Томской мельнице (директор тов. Машура) простой превышает норму на 2  часа, за  что уж е уплачено дороге 2 .3 2 2  рубля штрафа.Вместо того, чтобы лучш е организовать грузовые операции, руководители ряда предприятий платят огромные штрафы за счет государственных средств. Руководители промышленных предприятий, сбытовых и торговых организаций в воскресенья и в праздничные дни не производят погрузки н выгрузки, и, по сравнению с  обычными днями, количество необработанных вагонов в праздничные дни увеличивается на 7 0 —8 0  процентов.Товарный двор станция Томск в складском и путевом отношении нс удовлетворяет возросших потребностей клиентуры. В  таких условиях необходимо ускорить прохождение грузов через товарный двор. Н о этого нет, круглосуточная работа автомобильного н гужевого транспорта не организована, п товарный двор на длительное время превращается в склад. Все эго затрудняет ритмичную работу.Н а  основании статьи 4 9  Устава ж елезных дорог С С С Р  дорога вынузкдена накладывать штраф на клиентуру за несвоевременный вывоз грузов с  товарного двора и взимать сбор за их хранение в пятикратном размере. Ш трафы накладывались на кондитерскую фабрику «К расная зве зд а». промтехспаб. пивзавод. Ш егарскяй химлесхоз. Томский облпотребсоюз, мясокомбинат, рыболов- потребсоюз.Такое положение нетерпима Прокуратура и государственный контролер должны заинтересоваться тек. йакке меры принимают руководители указанных предпркяти{Ндлн ликвидации подобной бесхозяйственности, из какйх источников они берут деньги на уплату штрафов. Ведь такого рода расходы сметами не предусматриваются ы не. планируются.Задачами дороги, да и клпеш уры , равно ответственной за выполнение государственного плана перевозок, является выполнение государственного плана погрузки и выгрузки, создание необходимого запаса сы рья, топлива на промышленных предприятиях и обеспечение промышленных центров продуктами питания и товарами Ш1фокого потребления, ускорение оборачиваемости оборотных средств и строжайшая экономия. Стремясь к разрешению этих задач, Тайгинское отделение проводит ряд мероприятий по увеличению общей погрузки. Необходимо, чтобы и руководители предприятий занялись вопросами грузовой работы, по-хозяйски подошли к  расходованию государственных средств. К . К У Д Р Я В Ц Е В , начальник грузовой службы Томской железной дороги.

Бюро научио-техяяческой помощи про11ышленносги и сельскому хозяйству при Томском Доме ученых совместно с  редакцией газеты «Красное Знамя» намечает провести 1 7  июня научно-техническое совещание работников лабораторий промышленных нредприятнй города Йомска.Имеется в виду провести па этом совещании широкий обмен опытом работы и наметить дальнейшие пути укрепления делового. содружества в работе заводских лабораторий и лабораторий научно-исследовательских учреждений и кафедр томских вузов.К  учаетшо в совещании приглашаются крупные научные силы, как. например. профессора политехнического института А . Н . Добровндов, Л . П . Ку- лев. И . В . Геблер. профессор университета А . П . Вунтин, п ^ ф е с со р  С Ф Т И  М . А . Большанина, Н . А .  Прилежаева и другие {шучные работники. Совеща- иве должно помочь заводским лабораториям определить пути и методы дальнейшей творческой работы для обеспечения высокого качества выпускаемой продукции.Растущ ая промышлекность г. Томска выдвигает комплекс производственных вопросов, требующих серьезных научных исследований. Эти исследовательские работы, в первую очередь, должны проводиться в заводских лабораториях в тесном контакте и деловом содружестве с  кафедрами и лабораториями вузов, в этом направлении имеющиеся возм()жности для решения неотложных лроизЬодстветгных нроблем ещ е далеко пе использованы.Та к , например, на подш{шннковом заводе уж е длительное время допускается дефект. оргаш1ческн связа]!иый с  технологией производства, —  увеличение геометрических размеров деталей подшипников. Ои обусловлен структурным изменением металла и вносит серьезные осло»(иення в эксплоатацном- ную практику применения шарнкопод- шиппиков нашего завода. Заводская лаборатория подшипникового завода ещ е. не взялась за исследовательские работы по изысканию путей ликвидации этого дефекта, ие проявляет настойчивости в привлечении к работе таких научных коллективов, как кафедра металлографии политехнического института. лаборатория металлофизики Сибирского физико-технического ннститу-Н а  этой ж е заводе в борьбе с  браком продукции возник вопрос о необходимости внедрения в производство размер- цого хромирования внутренш1х  поверх-

г иостей колец шарнкоподшипяиков. В  
I разработке и освоении этого нового вида технологии томские вузы должны I оказать научно-техническую помощь ла- . боратории завода и его технологам.I Н а Томской химическом заводе,I производящем электроизоляционные ла- I ки, имеются погрешности как в техиоло- I ГИИ производства, так и в иетодш<е ла- , бораторных проверок качества ' продукции. Химики-технологи то,мских ву- зов должны помочь этому заводу внедрить и освоить более совершенные методы лабораторных анализов. Практика исследовательских работ вузов и производственной работы отдельных томских заводов показывает, что в отдельных случаях уж е пора поднять вопрос внедрш тя в производство новых методов контроля качества выпускаемой I продукции (спектральный анализ, лкЯ мннесценция. рентгеноскопия и т. д .).Н а электромоторном заводе, например, необходимо изучить влияние мелких дефектов в статорах беличьей клетки на процесс работы электрических машин различных габаритов. Д л я этого необходима постановка специальных экспериментов с  осциллографнрованием процесса пуска машин. Н а этом ж е заводе испытываются затруднения со  стабилизацией напряжения па испытательной станции при исследовании продукции. Все эти вопросы требуют незамедлительного разрешения с  помощью научных работников кас|>едр электрических машин транспортного и политехнического институтов.Особо стоит вопрос об организации лабораторных исследований для строительных организаций Томской области. Изыскание местных строительных материалов, разработка целесообразной пептуры новых марок цемента и ряд других вопросов требуют организационно-технического решения как по созданию лабораторной базы, так и по методике исследований.Научно-техническое совещание должно стать начальным этапом большой совместной работы заводских и вузовских лабораторий. Бюро 1иучно-технн- ческой помощи и редакция обращаются с  просьбой к инженерно-техническим работникам заводов и научным работникам вузов г . Томска высказать своя соображения о мерах по дальнейшему улучшению работы заводских лабораторий и принять активное участие в совещании. В . К А З А Р И Н О В , председатель бюро ваучно-техгяче- ской помощи промышленвостя в сельскому хозяйству прв Топ- свои Д о м е -----------

Коллектив Заготзерно принял 
вызов речников

ры Коллектив Томской облаеггной конто- Востокэаго;^зерно». обсудив иодобрив вызов рабочих, слуокащих, ян- жсперно-технических работников Томского оксплоатациояного участка и Томской пристани, Тгринимает на себя социалистические обязательства по своевременной погрузке н выгрузке хлебных судов на пунктах Заготзерно. Одновременно все коллективы решаю- Щ!1х  пунктов принимают обязательства по погрузке н выгрузке хлебных судов, развертывают социалистическое соревнование среди участков и бригад.Для обеспечения этих обязательств проведены следующие мероприятия;1 . В  Колоашевском пункте Заготэер- но установлена дополнительная ысхапя,- зация по погрузке и выгрузке судов. Н а  место работы, с  целью внедрения методов скорейшей обработки судов, командирован старший инженер облкон- торы тов. Иванов.2 . В  Усть-Бакчарскои и Зырянском пунктах Заготзерно переоборудована иеханизация. обеспечивающая быстрейшую обработку судов под погрузкой и

S . В  У сть-Б аш ар командирован ва- ча лы ит транспортного отдела облион- торы тов. Гевлич. в Зыряшсу командирован начальник элеваторно-складского отдела облконторы тов. Латоша д.тя организации социалистического соревнования за беспростойную погрузку ‘ выгрузку судов у своих причалов.
4. Ряд пунктов Заготзерно: Ш егар- ка, Колнашево, Кривошеино и У.-Гал- ка уж е принял соцналиствческие обя- зател1ютвз по быстрейшей погрузке и выгрузке судов у своих причалов.Реш ая задачи досрочной погрузки н выгрузки судов, своевременного подвоза хлеба промышленным центрам страны и населению области, ко,олектив З а готзерно добивается новых успехов в четвертом году послевоенной сталинской пятилетки. Н . Ж У К О В , управляющий Томской областной конторой «Востокзаготзерно».Д . Ш У Н Д Е Р О В , секретарь партбюро.И . З Е М Ц Е В , председатель местного i

Б Л А Г О У С Т Р О И М  Н А Ш И  Г О Р О Д А  И  С Е Л А

Колпашево будет благоустроенным городомПостоянная забота коммунистической партии и советского правительства об улучшении бытовых условий трудящихся породила патриотическое движение миллионов людей за благоустройство своих городов, сел н рабочих поселков. Это движение проникло и в самые отдаленные уголки нашей великой Роди-Город Колпашево является ыо.чодым городом Томской области. Он вырос на месте непроходимой тайги н болот. За годы послевоенной сталинской пятилетки на его благоустройство затрачено около четырех миллионов рублей. З а  это время в Колпашево и рабочем поселке Матьянга пущена городская электростанция, открыты новая поликлиника, амбулатория, неполная средняя и начальная пшолы. достраивается библиотека и новая хорошо оборудованная аптека. Открыты новые детские ясли. В городе построено 2  километра * торцовых мостовых, 6 .5  километра новых тротуаров. 1 2 .5  километра профилированных дорог, 4 ,5  километра новых скверов. 5 .8 0 0  метров новых заборов. Кроме того, построено 7  шахтных колодцев н S  буровых скважин, прокопано 7 ,5  километра осушительных канав, посажено около 1 0 0 .0 0 0  деревьев и кустов.Значительная часть этих работ проведена силами общественности. Только на строительстве торцовой мостовой в прошлом году трудящиеся города отработали около 5 .0 0 0  человеко-дней, что дало возможность сэкономить 4 9 .0 0 0  рублей бюджетных средств.Сейчас мы направили свои силы на выполнение постагювления областного исполнителькогэ ксЛытета и областного комитета пар—’ « О  мерах по дальнейшему улучшению городского хозяйства и благо :тройства городов Томска и Кслнашевс .Иссолво городского Совета и горком ВНП(б) приняли ряд организационных мер Они осрчтились i- руководителям црелприятий, учреждений ы .органи

заций города, секретарям партийных организаций, председателям месткомов с  предложеш1ем обсудить вопрос о  благоустройстве усадеб предприятий и прилегающих к  ним улиц на собраниях коллективов. Всем  организациям, предприятиям, учреждениям и частным домовладельцам вручены планы предстоящ их работ. Д л я ознакомления с  постановлением облисполкома и бюро обкома 5К П (б) проведено специальное совещ ание руководителей предприятий, учреждений и организаций. Скютоялось также совещание управляющих домами, «редседателей уличных комитетов и депутатов городского Совета.Город разбит на пять участков, за которыми закреплены 3 5  депутатов по избирательным округам. Учреждено переходящее красное знамя горкома ВКП(б) и горИ(:полкоиа. установлены три денежных премии за благоустройство для коллективов организаций и учреждений. три премии для руководит<?- лей предприятий и учреждений, две премии для председателей уличных комитетов. В  мае проведена сессия городского Совета с  вопросо.'и « О  м ерах по дальнейшему улучшению городского хозяйства и благоустройству города».В се это дало положите ьные результаты. У ж е пролонсеио горкоихозом 1 .0 0 0  метров новых тротуаров и столько ж е отремонтировано, поставлено 4 2 0  мет!юв новых заборов.Организации н учреждетоя города построили 5 5 0  погонных метров новых заборов, отремонтировали 4 7 0  погонных метров Тротуаров. огородили 1 .1 2 0  метров скг.еров, сделали 6 7 0  и отремонтировали 5 6 0  метров штахет- ных ограждений, посщднли 1 3 .6 0 0  деревьев и т. д . Активно включились в работу по благоустройству своих усадеб и прилегающих к ним улиц такие организации. как детский дом, музей, контора связи, водстро». рыбоконсервный завод, паровая мельница. По неполным данный, орчдприятиЛг учракдения, ор

ганизации н школы уж е выполнили ред- личных работ па 7 0 .0 0 0  рублей. Это прямая экономия бюджетных средств, которые можно обратить на другие нужды по благоустройству города.Начато строительство ■ торцовой мостовой. По плану мы д ол ж тя построить 1 .2 5 0  погонных метров торцовой дороги и соединить город с  рабочим поселком Матьянга. По бюджету мы имеем на это строительство 1 5 0 .0 0 0  рублей, проектная ж е стоимость его 2 8 0 .0 0 0  рублей. Поэтому городской Ск)вет решил привлечь к строительстау мостовой общественность, вьшплнить силами населения 1 .5 0 0  кубометров земляных работ и подвезти 1 .5 0 0  кубо^летров песку транспортом предприятий, организаций н учреждений. Кроме того, силами общественности решено выполнить йемляные работы по профилированию улиц города.Надо сказать, что не все ещ е руководители предприятий, учреждений и организаций проникнуты высоким сознанием ваииюсти этого всенародного дела. Неприглядны дома Колпашевтор- га (директор тов. Власов), раймаслопро- ма (управляющий тов. Ужан), райпотребсоюза (председатель тов. Терехин), райфо (заведующий тов;- Долгих) и ряда других организаций. У  этих домов нет ворот, палисадников, тротуаров, разбиты окна, загрязнены усадьбы. Н адо также отметить, что профсоюзные и комсомольские организации города еще не заняли подобающего им места в общей борьбе за выполнение постанов- ленкл облисполкома и обкома ВКП(б).Исполнительный комитет, депутаты Колнашевского городского Совета, партийные. профсоюзаые и комсомольские организации должны сделать все для того, чтобы полностью выполнить план благоустройства и сделать свой молодой город культурным н благоустроенным во всех О1ношев'1ях. А . К О З Л О В , председатель Колнашевского горнсаоокона.

П О  р о д н о й
С Т Р А Н Е

И З У Ч А Ю Т  О П Ы Т  п а р т и й н о й  Р А Б О Т ЫК Р А М А Т О Р С К , 9  июня. (Т А С С ). Партийный комитет Новокраматорского машиностроительного завода имени Сталина организовал взаимопроверку состояния организаинонно-партийной и мзссозо-политической работы в цеховых парторга1шзациях.Секретарь парторганизации механического цеха №  2 тов. Срывкоз вместе с  активом подробно ознакомился с  работой парторганизации цеха 1 . Здесь в помощь партгрунпоргам организован специальный уголок, выпускается еж едневная стенгазета, на пролетах за1,еде- ны дос'ш  бе{)ежливости и экономии, работает цеховой лекторий. Представители механического цеха переняли положительный опыт и заметно улучшили организационно-партийную н массово-политическую работу в своем цехе.Взаимопроверку провели таюке парторганизации кузнечного, прессового, мартеновского и фасонно-литейного цехов. Ито1и самопроверки были обсуждены на совещании .секретарей цеховых парторга}шэа1и1й.К О М М У Н И С Т Ы  П Е Р Е Д О В О Г О  р а й о н а  Г О Т О В Я Т С Я  к  У Б О Р К ЕС Т А Н И Ц А  К У Р Г А Н Н А Я  (Краснодарский край), 9  шокя. (Т А С С ). На нолях курганских колхозов, выступивших нынешней весной ииициаторани соревнования за отличное качество полевых работ, зреет богатый ур ож а й .' Прошедшие на-днях дожди благоприятно сказались на посевах. Заколосилась озимая пшеница, быстро набирают силы яровые культуры.В  беседе с  корреспондентом Т А С С  секретарь Курганинского райкома партии И. К . Сероштак рассказал;—  Н аш  район является на Кубани крупнейшим производителей' хлеба и масличных культур. Сельскохозяйственные артели уж е составили рабочие планы, проведен смотр готовности к уборке. Хлеборобы запланировали убрать колосовые за 15— 17 рабочих дней. Для этого на поля выводятся 76. комбайнов, десятки простейших машин» будут работать также тысячи косарей- Районная партийная организация создала 3 7  партийных групп в тракторных и полеводческих бригадах. Д л я проведения агитационно-массовой работы среди комбайнеров, штурвальных, а  также колхозников, занятых на токах, выделено 1 2 3  агитатора.И Н Ж Е Н Е Р Ы  Ш Е Ф С Т В У Ю Т  Н А Д  Р А Б О Ч И М ИД Н Е П Р О Д З Е Р Ж И Н С К , 9  июнял (Т А С С ). Инженеры вагоиостроительно- го завода имени газеты «П разда» ш еф ствуют над 5 0 0  рабочими. В  результате производительность труда подшефных рабочих возросла на 3 5  ороцец- тов.Инженер-технолог вагоносборочного цеха тов. Буланков регулярно проводит занятия со слесарями тт. Пахомовым, Матвиевским и Богдан. Они стали технически грамотными рабочими, свободно читают чертежи и изготовляют эскизы. Квалификация их повысилась на два разряда.Плодотворным оказалось шефство заместителя начальника подускатного цеха июкенера Гофмана и технолога Филиппова над рабочими тт. Гавой, Ишутченко, Солодом. Бурачком и Илларионовым. Успеш но овладевая техническими знаниями, они начали применять стахановские методы труда. Т о карь тов. Ишутченко первым на заводе внедрил скоростное резание металла на обточке бандажей. Сейчас он выполняет две нормы в смену.Прессовщикам тт. Вайдуж и Гудыиу оказывает помощь нача.тьннк сиены тов. Никитин. Вдвое увеличив выработку . прессовщики сэкономили за май к  первую неделю июня 6 тонн металла-
В  О Б Л И С П О Л К О М Е  

О неудовлетворвтельнои 
вспользовавйи живого тягла 
ьа ааровепдшке в колхозах 

Туганск0(0 райоваВ  большинстве колхозов Тугаяского района неудовлетворительно используется живое тягло на полевых работах. К  1 июня план подъема паров на конной тяге выполнен в районе лишь на 4 процента. В  колхозах «П рогресс», имени Калинина и в ряде других колхозов Турунтаевского, Халдеевского н Семнлуженского сельсоветов живое тягло ва вспашке паров совершенно не используется.Несмотря на значительный удельный вес паровспашкп живым тяглом, руководители райисполкома п райсель- хозотдела не потребовали от правлений колхозов выделения живого тягла на выполнение этой работы. Из-за чего упускаются лучшие сроки подъема паров.Облисполком указал заместителю председателя Тугаиского райисполкома тов. Жильцову на неудовлетворктелыюе с  его стороны руководство паровспаш- кой в колхозах района н обязал его. а  также заведующего райсельхозотделом тов. Ч у п о со ^  немедленно переключить на вспашку паров все работоспособное живое тягло. Необходимо установить постоянное наблюдение за правильным его использованием. Надо добиваться выполнения и перевыполнения дневных заданий каждым пахарем, не донуская переключения пахарей на друш е работы.Исполнительный комитет потребовал тт. Жильцова и Чуносова срочно принять дополнительные меры для усиления работ по подъему паров, усилить контроль за качеством вспашки паров в первую очередь, за  соблюдением установленной глубины пахоты.Облисполком обязал руководителей райисполкома п райсельхозотдела решительно пресекать факты нарушения агротехники подъема н об р аб оп .( паров. проводить эту работу в полном соответствии с  введенными севооборота- вш или планами перехода р севообогчу- там. Обеспечить безусловное выполнение каждой М Т С  и колхозом взаимных обязательств, предусмотренных договорами по подъему н обработке паров в лучшие сроки, при строжайшем соблюдении качест^егчых показателей»
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II ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

Н О В О М У  М О Щ Н О М У  П О Д Ъ Е М У  С О Д И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А !
И з доклада секретаря обкома В К П (б) тов. И . А . С М О Л Ь Я Н И Н О В АРоль жйвотновйдстаа В народном хо- роду ни одив'район области не вьтоя- i Что принципиально нового вносит в i В  облсельхозуправленин организует-зяНствд страны н нашей области огром- ннл плановых заданий по надою моло- организацию заготовок носта1юв.те11ив ся отдел, а во всех без исключения на- ИчНвотноводство не «ож ег отста- ка и настригу шерсти. ' j партии и правительства? j М Т С  вводится в штат старший механикш ш н 'Г т о ш Т ^ ю м  а к ^ п ^ у к ш т  н 'н м -  I Н '^н ая продукгнтю сть скрта —  ре- , i . Новые повышенные норны п о ге к -! по' механизации трудоемких м б о т  в жи- ko^ V tuh «ПРТ [аулы ат, правде всего, неудовлетворн- 'тарного обложенин колхозов по всем вотноводстве. Каждая М Т С  получитноаодсти,! идет, главным ооразом, на .je.,(,Horo его содержания. Во м ногих,видам  заготовон продуктов животновод- "абор тракторных сеноуборочных ма- колхозах совершенно не уделяется в н и -.ств д . [шнн.

хозах, которые должны внеть чнстопо- родный скот с  высокими пдвивиныни свойствами, размножать этих животных неарерывио их совершенствовать.лдо.тлетворенн'с самых насущныхи'ва-кнейшнх П ^ ун тах нитання.А ие,ш Г скот1“  ‘ государственных н коопе-1 На машинно-тракторные станции те-совевшешю я с н ^ ч ю  с ростом экщю- e^vHflomf мчастую’ 1 —?  оачя в^ут Г  Ратнвных закупок шерсти и кож, повы- ‘ерь возложены допо;,ннтельные зада- шнкн в стране улучшается материал;.-• ^  ^пго заготовительных цен по обяза-'''«- Они должны оказывать колхозамкое подожение трудящихся, значит н ■ S f S a  п о Л е Т е Х  ^^^пме ™  постазкам н сверхплановой техническую помощь в монтаже и ос-потребносги в продуктах >кивотноиод-, скат^иаается в сдаче кож и шерсти , вовнии машин н энергетических устано-ства увелиш1ваютсн. 'и  bS h S a  i 3 . Увеличение на 5 0  процентов п°«отать а организации правильно-Е5 условиях Томской ^ластн укреп- ‘ юго. 4 T^ L кормить нм скот в Чменне ' сдачи шерсти И1щнвидуальными | поммтьление н развитие животноводства имеет в^ей замы. .владельцами овец и коп. ^  новые ж^вотиоюа^^важнейшее значение еще н потому., м..,>гг.«илп«..нмв I 4. Монопо.тьное поаво заготовок кожи j ̂ н ы о р т а и и з о м т ь д ^; пока.зательные животноводческие фермы; владельцами овец- ..0***8 ^значительной^ Многочисленные примеры подтвер-I Монопольное право заготовок кожи | машины, организовать для этойявляется главной отоаслью хозяйства 'ж даю т. что простейшие мероприа?ня. шерсти органами «За го т ж н в сы ^ е » . ' пока-зательные животноводческие Г в  н Г к о т ™  и i.^eTKO осуществимые ,  лк>бо£ км х Ь а е , 5 . Организация в колхозах пряферм-РазвТ^е^ возмоаоюсгь значительно поднять “ их молочных для первичной обрайот-ствГ -  o Z . .  главных н с « ч к и « , '  продуктнвность скота. В  колхозе «П а-  ̂ •<« «  хранения молока, а в колхоза:?,^ ^ ю м и ч м ! ого I hdS L hh н т Т е м а К о м м у н а * , Крпзощеинского имеющих развитое ж ивотн оводство,—(цестаенной собственности, увелцчеилп • |'°р0ДЦвва удвоила диезной надой р р ов е -, •неделимых фондов колхозов л деник- Л^'шем в течение только одного меся- 6 . Обязательные поставки свиного пых доходов кстхозников тшшх просгейших мероприятий, как: | мцса не то.чькг. колхозамн,В  колхозах нашей об.части дене:клые зс»еиме коров и скотном дворе водой • ендуаль11ымн сдатчиками, доходы от животноводства занимают температуры, сгро.ю е соблю- Партийные организации области,большой удельный вес. я во многих распорядка дня. чистка коров, [партийный и советский актив оайонолI многих распорядка дня. чистка коров, [партийный и советский актив районоитрехкратная доЯна с  массанши. К ор ы о-; должны помочь ацз-отовитвльмым оога- вой рацпон этих коров остался без ни.зациям быстрее перестроить свою н.чмеисяия^ пп глстпя., ия сена лчлп- ■ ____х . .  _Г _ . ____________________ТОЧНИНОМ Д6НеЖНЬ[Х доходов, i , . -  - ~,Л . * * я ve-ov*Колхоз «Ян а Турм ы ш ». Томского чзме:>сния: он состоя-i из сена, сдоо- ; работу, чтобы дать стране больше нро- района, в 1 0 4 8  году получил 3 8 9  ты-1 сач ..ю , которое стали задавать i дунтов животноводства н лучшего каче-сяч рублей денежных дохо;^оа 1 *'п вместо трех пять ства................ ..............................................  ■ i ”  ^ ■  I Всем известно, что прочная корно-щественного животноводство, - ..о  , - - „  ,  ,  \ осей известно, что прочная корно-ставляет 8 0  процентов всех его денен,- Ирнмеров такой работы можно было , является осноаныы и гтавнымпых доходов. На каждый трудодень. ] бы нрнвостн иного. Достаточно скопать, [условней для решения аадачн дальней-вложенный в животноводство, л е л е ж -1 что за уосещ нун работу в колхозном • щего развития животноводства н повы- ный доход в этом катхозе сосю вкл : животноиодстье за 1 9 4 8  год получндн шення его нродуцт1шнос7и Без созла- почтн S 9  рублей. ] донолнцтельную оплату 3 .8 6 8  кодхоч- , щ ц, прочной ко м о в о й  базы все н ^ нВопрос о (гешнтелыюм и коо®1иом ; ншюв. Доио тол1кс в том, чтобы ТЛ' I [грзгосоры о развитии жнвотноведотваулучшении всего дела животноводства ; них колхозов и колхознцнов у нас бы -;В ул ут  пустыми  ф» к Л ч ирг. ■■ и* ««пег со всей остротой встал именно теперь, ' по побольше, когда зерновая проблема н основном ре-1 Нсдоститкн,шена н земледелие встало на прочную общсстзекного животноводства, ‘  как мы продукцию дава.ти. основу для дальнейшего своего развн-  ̂уж е видим, нроются, главным образом, j м а д о  того, норнов нужно иметь не • |в  низкой культуре его ведения, в при- только в достатошюы количестве, ноПостанов.че!ше Совета Мпячетров мнтивных методах работы на животно- о „ „  должны быть раз1юоГ.ра.знымн и Сою за С С Р  н ЦЕ{ ВНП(б) о трехлетием ^водчэсинх ф ермах. Значит, чтобы улуч- высокого качества. Э га истина бесспор-

ОУЛУТ пустыми, так (&н нет II не будет I таких сельскохозяйственных ншвотных, тормозящие развитие которые бы кормов не требовали, а ивотиовооства. кая мы тюплекпиш nnnniu '

р лучших ко.чхозах.Развитие иеханиаянии трудоемких процессов в животноводстве должно ит- ти также в направлении унелн’:ения механизированных средств в самих колхозах. С  этой целью для колочно-товар- , ных. спнноводчсс1;н.х и овцеводческих но II инди- |.■ oлxoзlIыx ферм устаноз-чец нничнуи типового оборудования, которое должна иметь каждая форма. В  него входят тишины по заготовке енлоед, подготовке корчор и переработке молока с  соот- нектаую щ ей энергепшвекой базой. Н а нриобретенне машин я на др.угие расходы. свя:гаш1ые с механизацией животноводческих Ферм, разрешена выдача колхозам кредйтоз в размере 1 0 0  процентов этих расходов сроком на I О  ле^ с  погашс|Ш(1»1. начиная с  третьего года.Папш  пр81(тнчес1ще Г1адачн в области механизации дщвотиоардства сводятся, мне кажется, к сдедуК'Чшму:
1 . Д.тбнтьсп чтэды цоцторы сель- плрчтро. в1жетроя, Срльхо-зснайа и сельхозбанка в бдижайп'Ее время улучшили свою работу I» решите тьно искоренили еще имеющийся у  mix бюрократкамI волонпт\.2 . Районный отделам сельского хозяйства и р.лйнсполкомвм надлежит в блшнайшее 1 .5 — 2 месяца разработатьклане развития общественного продук- | шить дело с  общественным животновод-' jjg „  доказывать еэ необкодиностн нет ■ план иехаинзгл1ш  животноводстваТ И тШ т 1Иивлггто,^п,-т1>-,   1C7H0VI. НЯГТП imn-.КЛа ВГРГП ППиЛНЛИТГ. ,7 _  и 11 = »- ______  •____  ___«  “тнвного жнвопюводст&а —  повое .с ы (д е- : надо, прежде всего, покончитьства'и  партии териального благосостояш

.,..0 4 .- ,i-..4rtw ;  .............— - f - —— --------- ----------- •— -  г к  пашей оАлагтк есть иле илш впа ДИГО КОЛХОЗа. ПОрЯДОН 1! ПОСЛеДОЗатеЛЬ-:л„чаПшо« з а ор ш  пр«в»|е-|ь- приитнрщ ш ю П , я м н я т ь  в у.и туру ж «- „ о с ь  ого р г ал в за:,,,,, а  райаоиаи nap-г . . , , -о; „=ль,,р«ш а1.  раггр ш -  ........,» а  -  о в я а а т .,ы ,о  „ р о с * & , ,ь  «  a .n S ,т рудящ их-' главное и 1>ешающее < кормами высоиоги качества ц в доста 11

Бакчарскоы районе, где травосеяние внедряется лучш е, чем в других, посе-

ма действий всей областной парторга- 1 Ц К  ВКП(б) не только ставит задачу н ; атн нсполк^вя1.ы  v ..ял ..nnvrt пиаащш. 0 „ о  обяаываау „ а с  за а  года ‘ у п зы а а е т  n j-r„ ев разреш иш я, „ о  У.значительно увеличить в колхозах п о  , также подводит серьезную организа- [ расширение посевов ыноголетиих головье общественного скота и повы- ' цнонную п иатернальную базу лля ре- i кормовых корнеплодов и других сить его продуктнвность. I шення' этой .задачи. i кормовых культур идет в обласги край*Выполнить трехлетнин план разви-, В  развитие и исполнение этого по» атия продуктивного жизотноводства в [становленнп Совет Министров С С С Р  колхозах нашей области —  это значит 21 апреля принял новые постанов.че- увеличнть поголовье скота по сравкс- [ кия. обес11еч1шающие ьыполненне трех- иию с  довоенным 1 8 4 0  годом: по [летнего плана. Достаточно только пе- нрушюму рогатому скоту иа 4 2 .4  про- , речнелить некагорые из них. чтобы по- пента, в том числе по коровам — на пять, какие огромцуе материальные и 7 2 ,1  процента, овцам—па 4 2 ,7  n po :ien -1 денежные средства выделяются правн- свиньям—дта 1 1 2 .6  процента, titu- ' тельствои на решение задач развитияП ервое:' о минниуие общественного поголовья и трехлетием плане по областям II республикам. Этим постановлением указаны конкретные цели по доспакенню определенного поголовья скота кшклын колхозо||;. исходя и.з количества закрепленной за ниии земли, а также разработан трехлетннй плац развития общественного поголовья ско- — - -  каждой области.

I 4 3 0  процентов.Чобы предстаонть себе объем работы на пре.1стойщпе трехлетке, мне ка- •жется необходимым хотя бы кратко пстановнтьсп на положении дел с жн- иотноводством у нас сейчас.После иостановлошо] февральского Пленума Ц К  ПНП(б) мы добились некоторых успехов. Общественное поголовье крупнш-о рогатого скота в колхозах области увеличилось на 2 7 .8  процента. овец —  !.а 1 4 .8 , свиней — на8 8 .8 . птнц —  на 9 .S  процента.

не бездействовали.Областное упраэлвние сельского хозяйства долж ш . иметь план-график сиабнюния машннаии каждого района, знат!.. а паком году и к какому месяцу с.тедует завезти в область та или иные маш^ины.Сельхоэснаб и облпотребсоюз должны усилить реализацию мохаинзнов дляШ1оголетж.х трав в 1848 году ткивотноводства а районньГе
1ТИЛИШ.. rirt пЯ1...ии uft I c.iRai^n ____ ____ _ __ _ “ ”совсем не имел посевов трав, и в текущем году количество таких колхозов сократилось мало.Норковые севообороты не осваиваются, и никаких мер к их освоению не принимается.Производство корнов в ближайшее время надо организовать так. чтобы кормовая база удовлетворяла полностью запросы развивающегося животноводства. Дело —  слож нее, но это для нас — боевая задача сегодняшнего дня н. безусловно, она в ближайшее время должна быть разрешен».Чтобы создать обилие кормов дляВторое: 6 иеханпзацни кормодобы- ____ ^^меньш^шась яловоспГ и’ ппохолащи- ‘‘ работ на животноводческих общественного животноводства уже" вванне животных, сократился .падеж Этим постановлением выделя-^ текущем году, надо, прежде всего, про-- у вв„,„„„вя  „еловой _ в ы ю д  мо-1 М ТП Kop.imnojoB ПО меньшейа. Н о этот рост поголовья скота 1 V? .1  ̂ в размерах, установленных нла-скота,лодняка. Н о этот рост поголовья скота | ® размерах, установленныхне обеспечил выполнений постаномення 1 и добиться высокого ypoaiaa.Н е позднее 3 0  нюня необходимо на- 1чагь уборку трав. Установленныйфевральского Пленума о восстанов.те- 1 довоенного уровня ' поголовья I, .  машишю-жнвотповодческнх станций.. . . т  диа1л:ш .ш ч jhuuiiti ! чвсКн” '1тОСТТОв^°'*Эткк*” от УООрКу Трав. УСТанОВЛвННЫЙ ПЛаНкрупного рогатого скота и овец в 1 9 4 8  ; m J S  и ма“  'сенокош ения должен быть выполнен догоду и свиней в 1 8 4 9  году. При этЛт • о т м и м л к т Д  i зерновых яультур. То|ю-„ _ .„о  ,.е д о о „в „и ,а л ,» ь  р а в .в т в  споро-1 « н » м  о » " » « » ■  « М «  » ■ «  » п о т о » .Организуются специальные управления ® начале цветенияпо сгронтельстеу в областях и ^ л ы  в ' л̂ “л"л  " « ’^«тельнве сеиз, уб-оайонах ранного с  опозданием хотя бы на 10■ -  дней. Уборку сенс« надо цровестк безЧетвертое; о мерах по обеспечению „отерь. так как если мы соберем толь- j-o.3BHTHfl племенного жнвотноводетва. ,,о  цо l  центнеру лищ иьга села с  каи:- Этнм постановлением для нашей о б -,д о г о  гектара естеетвенных сеиокосоз ..«лти л л л » п ,-« ..л  ..................................... ... позролнт получить дополнительно 4 2  тысячи тонн сена и прокормить 1 5 ,5  тысячи коров.Особенное BiiiiMaime в текущем году должно быть обращено на механизацию сеноуборочных ^ б о т , максимальное использование сенокосилок и других сеноуборочных машин.Больш ую работу должны проделать спецналнеты сельского хозяйства в ор- ганнзацци кормовой базы в колхозах. Необходимо, чтобы они в каждом колхозе совместно с  правлениями разработали агрокомилекс простейших улучшений

SaatuiajtKH искусственных лугов и паст- нщ, организовали выделение лугопаст- бнщных севооборотов и пересмотр ирн-

спелого жнвотноводстм — свиноводства. птицеводства и кролиководства.Государственный план роста поголовья скота в колхо.тпх области в 1 9 4 8  roav выполнен только по крупному рогатому скоту, по остальным’ же развития видам продуктивного скота милиен. . ластн определено «(точн ое и молочно-Только четыре района области —  мясное ннправ.1еннс животноводства. Бакчарскнй. ЧанискиЙ. Васюганский. 1 преииущественн) для маслоделия. Это н Пудннскнй добились увеличения п о - | —  по крупному рогатому скоту. По го.товья скота ьсех кндов по ср авненш о. свиньям нам определеги мясо-сальное с 1 9 4 0  годо.м. Во всех других райэнах н анравлет1в с  откормом до сальных идовоенный уровень поголовья счота на ---------------------- — ..........“  ’  ----------’  января 1 9 4 9  г. еще не был достнг- полусальных кондиций 15— 2 5  процентов от всего числа убойных свиней н по овцам •— шубное направление.Пятое: о лополнительиоЯ оплате труда колхо.знш(ов-»шрот1юводов. Этим первую очередь, от неудовлетворитель-1 постановлением наводится полный но-
нут.
кого состояния дел с воспронзвадством собственного стада и с  его сохранением. Выход телят па 1 0 0  коров и нетелей к ПыН1кнт>-Троицком районе составил всего 7 3  го.тоты. в Зырянском) н Ш е- гарском — 7 7 , Туганском -  7 9  го;юв.Высокая яловость норов, прохола- niHBaiHie маток других видов скота, большой его падеж являются результатом несоблюденкя :..-.2ментарпых зоотехнических и встерннарлооаинтарных правил.Большим злом продолжает оставаться непрпнзводнтельныб расход скота в ).олхо.зах в результате сдачи к об яза-' тельные иясопостаокн '-кота некондн- трюНной упитанности. Особенно плохо организуют нагул скота колхозы Зы рянского района, сдавшие в' мясопоставки в 1 9 4 8  году значительную часть енота ниже средней умитанностк.Колхозы Цолпашевского райФта не выполнили плана увеличения ног<оловьн ни по одному виду скота, в то н:е время только в колхозах, нс выполнивших плана, так называемый «прочий» ипно незаконный расход скота, состав- .•шет 3 1 9  голов крупного рогатого скота и 1 .1 4 5  овец. Особенно бпль- шне размеры приняло разбазаривание

рядок в дополнительной оплате труда колхозников.И . наконец. Указ Президиума Верховного Совета С С С Р , нредусматриваю- щий награждение ряботннкои животно- колства II лрнсвоенне им почетных званий .Трехлетннй план создает новые возможности для аначнтельного увеличения объема заготовок продуктов жнвотно- во.астэа к более вы сокою качества, что, понятно, немыслимо бе.ч решнте.чьного улуишення работы заготовительных органов.Постановлением Совета Мипнетров С С С Р  н Ц К  6И П(б) « О  заготовках продуктов жнвотповодства» устандвлн- нкется, «что интересы подъема асаго народного хозяйства страны и дальнейшего улучшения благосостояния народа настоятельно требуют, чтгбы в ближайшие три года объем заготовок мяса, сала, молока, мнс.та. яиц. ножи, шерсти и других П1)оауктоы :к11вотноводства был увеличен не менео чем в полтора р а за».В  работе па .тшотовкам продуктов животноводстве ь Томской области нме- некоторые достижения. U 1 0 4 8поросят. Колхозы Колпзшевского р а й о -;'’” ^У .заготовлено больше, чем в дововц- на за 1 9 4 8  гид растранжирили свиней I '‘одуг мяср -  на 15  працен-во много раз больше, чем сдали их в j молока — на 8 5  процентов, щер- мясопоставкя. стн — на 3 0  процеитив.Борьба с  разбазариванием енота. П о тем не мвнее недостатки работы наряду с  неропркитияин по его со хр а -! заготовительных органов указанные я ненню. должна стать аа:кнвйшен з а д а -! ностанопленнн партии н правительства чей партийных и советских органов. 1 заготовках ирпдипсв тивотцоводст- как одна из основных мер организа- в а » . имеются в полной мере и в нагаеН uiioi)HU-xo3Hift:TBcmioio укрепления ко л -> области. А  HMeniiO нарушаются сроки хозоц II роста нх сбшествешюго бо-1 и на ньшолинются годовые пламьГ :ui- гагства. I готовок; ш -за отсутствии организовзн-Пслелствие всего этого общестяенное' кого нагула значительная часть скота в животноводство Б колхозах нашей о б - , заготовки поступает недостаточной упн- ласти до последнею врскеии ив являет-! танностн; очень мало мы сдали свиио- ся преобладающим как по удел ьн ом у:го мяса и почти не сдали прнцы. весу, так и по производству высоквка-1 Все эти и многие другие недостатки чествшшой ткивотноводческой продук- в работе заготозительььх органов долж- пни, а товарность жнвотноаодческих ны быть немедленно \Странены и рабо- ф е ^  крайне низка. | та их перестроена в соотяетсгвни с  но-Продуктивиастк животноводства^ У -вы м  .законом « О  заготовна.х продуктов книотноводства».нас также ещ е очень низкая. В  1 9 4 8  ' .

tiepMCKiix, а  также правильное паст- нщ1юе содержание скота.В ся эта работ» потребует от партийных органов повседневного контроля н руководства. V  нас есть большом опыт по организации борьбы за урожай зерновых и других полевых культур, этот опыт и знания надо активно применить и в укреплении кормоврй базы.Задача развития продуктивного жн-. вотноводства це будет цблнйстыо решена без внедрения р колхозы широкой механизации н злектрифнка11ин трудоемких процессов. При этом не следует ;1абывать, что наиболее полный з(}>фект даст только комплексная механи.эац|1И- В  колхозах нашей области животноводство, но сущ еству, никак не «еханн- знровано. Даж е в заготовках сена на конном тягле механизация составляет только 5 2  процента. В  таком ж е зачаточном срстаяипи находится н механизация нориопрнготовлеикя.Ра;твнтне ы еханизатш  животноводства должно итти у нас в двух направлениях. Одно из этих направлений ~  увеличение объема н видов работ для жнвотноводстьа н» лииин маинишо- тракторных станций, тан как механиаа- ння животноводства должна, прежде всего, опираться на мощную энергетику М Т С . С  этой целый уж е в текущем го'- лу для ианшх М Т С  ловеден план тракторных работ но снлосйзанию ' 6  тысяч топи, по осушению лугов н пастбищ — 3 .2 0 0  гектаров. А к 10 5 1  году М Т С  дол;кны сгоимн трактбрацч скосить травы на нлошзди 7 5  тысяч гектаров, засилосовать 1 0 0  тысяч тонн, осушить лугов и пастбиш 6 тысяч гектаров, раскорчевать и расчистить 5 ты‘’-яч гектаров. В  буд\-швм 1РДУ будет орга- ш пована лугомвл!'срзи1в[ця стаЛцня с гусеничными нормальными и болотнынч тракторами и большим набором совре- I меннмх лугомелаоЬатнвных машин ' орудий.

цни —  помочь им ь этом.3 . Всем зопветработкнкам к механн- яатррам сельского хознйства. работникам печати, согатскнм и партийным ра- ботпнкам следует повести самую активную агитации) за быстрейшее внедрение механизмов на фермы, в популярной форме ра:П)8Сняя колхозникам исклю- чнтелып'ш выгоду их приненеиия. ,Не следует представлять себе, что механизация животноводческих ферм возможна только при наличии в колхо- ■ зах сравнительно крупных э.тектриче- скнх или других силовых станций. М еханизация кориоподготовкн даж е на базе конного приводе позволит колхозам в четыре раза сократить расход трудодней на содержание животнавадческцх ферм и значительно сократит 1ясхо д  кормов.Наконец, надо подчеркнуть, что. как и всякое новое дедо. ыехаинзацна встретит трудности на своем пут».партийные опганнзацнн иа местах обязаны приложить все силы к тому, чтобы раечнетнги путь для механизации и решить ату задачу во что бы то 
1'н стало. А  комсомольскне организации должны быть первыми 'застрельщиками II главными нимощникеии партийных организаций в этом великом деле.Плохо обстоит У нас дело с  обеспеченностью поголовья скота тнповым'н номещенняин. Значительная часть скота содержится в так на.зываемых времянках. В  этих ярамянках больолшет- во колхозов выращивает и молодмяк всех видов скота. Понятно, что при таком положении пол учаекя огромный отход этого МОЛОДНН|Ш.Несмотря на это. областное управление сельского хозяйства, райисполкомы и райкомы партии совершенно неудо- влетворителыю занимались строительством помещений ллл скота.Мне кажется, будет совершенно правильно. если пленум обкома поставит перед областной парторганизацией задачу —  в течение четырех—пяти бли- н:айших лег поставить все поголовье общественного скота в колхозах в типовые помещения. Для этого у пас во всех без исключения районах имеются полные возможности.Наряду с  этим надо не забывать я о том. что у ж е  сейчас надо самым широким фронтом вести ремонт существующ их помещений.Н а пленуме нужно также реэно тюд- черкнуть крайнюю запущенность у  нас в области племеиного дела, особенно в Ш егарском. Кажевннковском. Тегуль- детсном. Нолпашевеном районах, где почти совершенно ничего не делается н атом направлении. А  в Пышкипо-Тро- нцком районе в прошлом году колхазы «Красная И скр а», ммени Сталина. «Красный л у ч » . «Первое мая» и некоторые другие, по указанию райсельхо.з- отдела,- всех имеющихся у них овен ро- »<ановс1:ой породы сдали в мясопостав- нн.Совет Министров и Ц К  партии поставили перед нами задачу иметь к ноццу 18 51 года в колхозах нашей ласти улучшенных высокопродуктивных животных по крупному рогатому скоту 5 0  пронентов от общ ею  поголовья, овцам — 8 0  процентов п свиньям — 1 0 0  процентов.Вредная вейсманистская биология п(юннкла и е п|)акт||ку животноводства, в частности, в п.тенетю е дело: Практика -эта .заключалась в тон. что илеиен- ная работа п тмеменной от<к)р животных велся не по принципу их хозяйственной иоле.зностн, а по чистоте крови.Сейчас перед нащс стоит задача коренным образом нзненнть практику племенного дела. Мне кажется, что племенная работа должна нттн у нас в двух основных направлениях, в соответствии с  рекомендациями акэдвмнка Лы сенко, высказанными нм в докладе вз севенп Вс^сцк<зной Акэдемни сельско- I хозийственных наук пи . В . И  Лепина 5  мая 1 9 4 9  голе.I Первое —  это создание племенных 'ф ерм  и племенных рассаднннов и нол-

лямн колхозного стада. Д д я втого мы пе должны разбрасывать в большое ко- [личество колхозов получаемый наиц 
I племенной енот, особекпо маточное цо- I головье. а  концентрировать его для соз- 'лэния плененных хозяйств в колхозах ; области.I И  второе —  масеввая племенная работа на колхозных товарных фермах должна быть направлена на создание такого поголовья скота, которое в местных условиях лает высокую продуктивность, т. в . решает главную задачу товарных ферм —  давать товарную продукцию в виде мяса, молока, шерсти, яиц и других продуктов животиоводет- ва, а . значит, выраищвагь 'тапое поголовье скота на ф ерм ах, содержание которого хозяйственно нзиболее целесообразно. Именно с  этой целыо должен производиться отбор л уч ш ею  и выбраковка непригодного скота на ф ермах, а вовсе не с  целью о т б о ^  животных по чистоте крови, т. е . по чистоте генераций.В  нашей области работает более 4 5 0  зоотехников и ветерннарных работеи- ков. Яго большая сила. Если бы все эти специалисты были прявилыю рлс- стаалемы и использованы на работе, если бы все они овладелн оейоваии ик- чурннсного учения к  честно, о л'збовыо выполняли свои обизаиноепт по о б ^ у -  жнванию колхозного жнвотново.тства, мы по имели бы и десятой доли тех недостатков в развитии шнвотноЕодства,, о  которых приходится говорить сегодня- I |{ сожалению, многие спецналнеты.I по сути дола, непосредственно зоотехнической работой в колхозах не ванпма [ ются. а используются для сбора разного рода сводок, составления отчетов н про- , ведения различных оторванных друг от 
1 друга кампаний. Единого плана новсе- > дневной, углубленной аоотехннчссной ,раб(Угы и колхозах у многих специалн- . стов нет, а если тацой план иногда и ' составлен, то он обычно не вмполнает- сч  ц остаатся на бумаге.Следует отметить, что. к  нашему стыду, есть номало слвциадистов цр животноводству, которые не тодьно не изучают мичуринскую матернаднетиче- скую  биологию, но Н (П{чего не знают о постановлении августоесной сессии В сесоюзной Академии сел^нрхрзяйствек- ных наук имени В . И . Ленина, не читают специальной литературы н даже не выписывают газет. Такие специалисты соверщенио оторвались от жизни и. конечно, но ног.*г? оказывать нужной П0МО1ЦИ колхозам,Н е лучш е обстоит дело с  закреплением. подготовкой н воспитанием кадров массовы.ч профессий по животно- водетву.Достаточно сказать, что на общего числа колхоанннов, работающих в жн- котноводстве, только 6 8  процеитов работают там более года, н лишь 3 8 .5  нроцеита имеют хотя бы самую краткосрочную подготовку. Особенно велика текучесть кадров работников жнвотио- водства в Аснновеком. Туганском, Пмш - кино-Тронцкои. Верхне-Кетскоы, Пар- бнгскон и Ш егарском районах.Несмотря на крайнее неблагополучие с  кадрами работннкаа животноводства в колхозах, план подготовии нх выполнен в 1 0 4 8  году только иа 5 0 . а  перепод- готовкн на 6 3  лронента.Безусловно, учебные :иведення, курсы и семинары играют главную роль в подготовке кадров, но если мы ставни перед собой задачу ликвидировать ррн- МИТПВЩ1ШУ н переходить, наконец, к более культурному ведению животноводства. так должны серьез1Ю подумать над тем, чтобы приобщить к культуре самые широкие слои колхозников, р аботающих на ф ермах, а для этого нужно. прежде всего, развернуть н самую широкую зоотехническую прещаганду.Огррмное хазяйственно-полнтнческое значение имею? вопросы правильной организации и оплаты труда на колхозных живоп(рводческнх ф ермах. Рещ е- нне этих вопросов я колхозах прямо способствует повышению лроизводнтель- ностн труда н болео быстрому раавитню общественниги животноаодства-

' Ч . . .  надеяться после этого. —  гово-рпл товарищ Сталин. —  что земельные органы сумеют вывести на дорогу и поднять на должную высоту животноводство —  значит строить на песне. Д е ло жнвогнрвоастад ДОДЖШ вЗД?й р свои руки вся партия, все наши работники партийные и беспартийные».Ф евралккий ^ е ц у н  Ц К  в к п (б )  также гребррад увнл«птя руководства сельским хозяйством со отороны пар- .  
7НЙНЫХ н ео|етсвцх органов. \Д о екк рЬр у  нас многие райкомы ^  партии н райисполкомы пока ограничи- ' вались в своем руководстве животноводство»!’, главный образом, ознакомлением с данными 24-й  формы отчетно- стн, д а и это не всегда регулярно в  иё везде делалось. М ало ставится вопросов животноводства на обсуждение в первичных партийных н комсомольских о р ганизациях. При атом очень низка партийно-комсомольская прослойка среди работников, запятых в животноводстве. Всего по области мы имеем только 1 4 0  номмуннстов, работьюрщх заведующими фериа.м|(, и 1 8 5  роммуннстов иа ря • довой работе.Общий валовой подход к развитию животноводства, исходя из средних цифр по районам, —  довольно распространенное явление в нашей области.Необходимо евдзать, что медлительность в изучении лостановлення С о в ^; Министров и Ц К  ВК П (б) и ознаноиле- ; НИН с  ним щпрокнх слоев колхозников ! допускают п многие райкрмы партии- ' И  до сих пор допускается большая ке- органнэоваиность в выполнении практических задач, вытекающих из постанов- деиня и указаний обкома-Контроля за ходом обсу}вде1щя постановления Совета Министров С С С Р  и Ц К  В К П |б) в колхозах не установлено.- Докладчики из партийно-советского актива во многих слуиаях неподготовде- ны. Во многих колхозах обсуждение постановления до сих пор це начиналось. а  где и -проведено, то не всегда увязано с  практическими задачами, н 
5оцналистичесное соревпованне среди работникоз животноводства на этой основе не развернуто.Областное управление сельского хозяйства плохо осуществляет контроль аа вьшолненион своих указаний. Бен леятв-яьностъ его по осуществлению постановления Совета МнннстрЬв н {{К  ВК П (б) о трехлетием плане раавнткя обшветвенного жнвотноводства свелась, главным образом, к составлению пдано- 6ЫХ заданий по районам. Управление сельского хозяйства даже нс пыталось хоть как-то привлечь к  работе учены х, научных работников вузов н преподавателей техникумов, а  те. в свою очередь, никакой 11Н1Щ1ИТИВЫ нс проявили.Необходимо сейчас партийным и со- ветсинн органам решительно улучшить свою работу по руководству животноводством- Усилить нассово-подитнче- скую и культурно-просветительную работу среди р а бол т ко в  животноводства, « не оставлять нх в стороне, как это не- ^  редко у  нас бывает, проводить с  ними работу не в меньшей, а  в большей сте- пекн, чем это делаем мы среди работ^ нннов полеводства. Использовать в этих целях асе (1»ормы-и методы устной II печатной пропаганды н агитации и другие методы и формы йассовощолн- тнческой н культурно-просветительной работы.Организовать широкое разъяскение пос’гановдення Совета Министров н Ц К  БКП(б) о  трехлетием плане развнттш общественного животноводства, Указа Президиума Верховного Совета С С С Р  о  награждении передовиков животноводства и условий представления на Всо- союзную сельскохозяйственную выставку. РЛйкомы партии должны сейчас уделить особое внимание развершваннк» самого широкого, подлинно массового

в колхозах соответственно способностям и наклонностям колхозника, повышение пропзаодстаецной дисциплины н ответ- CTpeiiiipcTH зд выполняемую работу увеличение производпте.пьностн труда } уненьшенне затраты трудодней.Правильная оплата труда, своевре- неиние 11ачнсленнв н выдача дополнительной оплаты создают материальную заинтересованность у  кодходника, способствуют его .закреплению, устраняют причиняющие животноводству большой вред обезличку н текучесть животноводческих кадров.Выполнение постановления пр____тельства о? 1 8  апреля 1 9 4 8  года должно было навести порядок в оплате труда в колхозах, повысить производительность труда и увеличить стоимость колхозного трудодня, но т^кой порядок наведен ощ е Не во всех колхозах области.Расчеты показывяют, что в некоторых районах на животноводческих ф ермах закреплено значительно больше работников, чем это требуется. Наприм ер. в Зырянском районе для обслуживания обшествешюго скотя требуется 6 0 6  человек, а  фактически занято 9 0 0  че.човек. В  Кожевниковском —  вместо 0 8 0  человек работают в животноводстве 1 .3 7 6  человек, в Томском —  вместо 6 3 2  человек занято 1 .3 6 4 .Все это ведет «  искусственному недостатку рабочей силы. |жзбазариввнню трудодней, ницкрй производительности труда н а конечном счете —  к получению низких доходов иа трудодни.Не нанедеио тдиже должного порвд- ка в начислоиин и выдаче дополнительной оплаты. Многие дабросовестиы1!. старательные колхозники лнщаютон до- тюлннтелыюй оцлатм из-за запущеш ю- сти учета, из-за часты-х перебросок р аботников с  работы на работу-Намеченные постановлением правительства и партии задачи развития «щ- вотноводства могут быть рецгены только а  том случае, ееди дело животноводства Возыгут 8 свои руки партийные н советские ортдны.В основу реей нашей работы »гы должны положить • указание товарища Сталина, данное ещ е на X V I I  съезде нартон.

вата Мипчотров н Ц К  ВК П (б), так как сорериовщшо есть главный и решающий метод борьбы ва выполнение плана. Надо увеличить партийно-комсомольскую прослойку среди работников ж нвотноводства и поставить у  руководства животноводством колхозов опытных, знающих н любящих это дело коммунистов II комсомольцев.Первичные партийные и комсомольские организации, а  таюне сельсоветы должны больше вникать в дело развития обшественното жнвотноводства. Ч ащ е надо организовывать общественные смотры скота в каахоздх с  тем. чтобы поднять интерес к иогвотповодству у всех нолхозннков. вытащить животноводство нз той скорлупы, в которой оно находится сейчас, когда животнооодас- вон интересуются только животноводы, д а нногдв председатель колхоза.Необходимо улучшить рукоеодствэ и воспитательную работу среди спенпали- стов животноводетва п усилить контроль за нх работой.Особая р(хпь в деле выполнения постановления Совета Мнннстров и Ц И  ВКП(б) принадлежит комсомолу и сельской молодежи, хотя бы потому, что вначнтельнаи часть работников жпвотпо- водстца в колхозах ■— это мододежь. Поэтому райкомы партии дотикны сейча с поднять уровень своего руководства работой комсомольских органнзаинн.- Комсомол очень много может помочь нам в решении задачи всемерного развития животноводства, U мы должны всячески активизировать работу комсомола в атон абд ас^1.Гаэота «Комсомольская правда* в своей передовой от 2 1  мая призвала сельских комсомольцев н молодых колхозников выступить запевалами соревнования за досрочное выполкрнне трех- детнего плаиа развктня общественного животноводства. Партийные организации должны позаботиться о том, чтобы втат ирнзь1в дошел до сознании кансдо-сельского комсомольца н кажлото молодого колхоаннка.В се эти задачи вполне реальны н разрешимы, поэтому в заодюченнс мне хочется только привести слова товарищ а Ствлнна. указанные нм на X V II  с>аддв рартин-«Н ечего и доказывать. — говорил товарищ Сталии, —  что советские люди. бравшие не одно препятствие на пути к  цели, сумеют взять н это прспят- стане»,-
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Обсуждение доклада тов. И. А. Смольянинова I
в родной колхоз

в  обсужденни доклада тов. Суовьв- кинова npHHiMio участке 1 2  человек.  ̂ Первое слово было предоставлено глав- кому зоотехнику Парабельского рай- '  сельхозотдела тов. К аом ь» оеу.— Выполняя постановления февральского Пленума Ц К  В Н П (б). — говорит он. —'  колхозы района добились некоторого роста животноводства. По развитию поголовья крупного рогатогр скота, овец и свиней район превзоо1ед довоенный уровень. Опубликованное недавно постаповленнв Совета Министров С С С Р  ^  и Ц К  ВКП<в) о  трехлетнви плане развития общественного колхозного ч сов- ХОЭНОГ0 продуктивного жнвотноводствя ставит nejwa партийной органнэааней новые серьезные задачи. Этот документ большой государственной важности работники жнвотновадства н все колхозни- кн района восприняли, как боевую про- грамцу действий. Во всех колхозах активно прошли обсуждение этого поста- невяеиня партии н правителктва и намечен ряд мероприятий во дальнейшему развитию колхозного стада и повышению продуктивности скота. Создацо S 9  строительных бригад, которые уж е приступили к ремонту и строительству животноводческих помещений. Организовано 0 0  бригад и звеньев по 1:ормодоб)дванщо. за которыми закреплены сенокосные участки и посевы корнеплодов. В  районе состоялся слет передовиков шн- вотноводства. Колхозники решили объявить месйчннц по ремонту и строительству жквот!юводческих помещений. Н а лугах Нодиковского сельсовета, крлхо- з и  которого ив нцеют врзможкрстн аа- ГОТОвЩЬ достаточно кормов, организован ме№ко.1хоэиый гурт по иагуду скота. Однако этих мер недостаточно. Они ite отвечают полностью тем тробова-
1«у развитию ншаотноводства. Главное для пас —  создать прочную кор.мовую базу. Условия для этого мы имеем. Н уж но по-настояшему взяться за строительство силосных сооружений: траншей и силосных башен.Серьезным недостатком, ыещающии успешному решению поставленных ре-' ред нами задач, является недостаток кадров. В  районе есть 6 ветеринарных участков, МО на трех на них нет зоотехников. Н е укомплектовав специалистами животноводства и аппарат раисель- хозогдела. В  этом нам обязаны оказать серьезную помощь работники областного управления сельского хозяйства.Теперь, когда партия н правительстве общественное животноводство колхозов поставили главной задачей сельского хозяйства, недопустимо одностороннее раввнтие колхозного пронэводства. Однако в нашем районе ещ е нмооце- нноают важности этого вопросе. Вместо того, чтобы использовать зоотехников пр назначению, рдйком и райисполком часто посьшают специалистов животноводства уполноиоченпымн по проведе- нию различных кампаний.М ы  мало получаем помощи от областного управления сельского хознйст- ьа . Руково.тство осуществляется путем посылки различного рода директивных указаний, 110 отнюдь не путем практической помощи на местах. Н а протяжении трех последних лет в нашем районе не побывало ни одного работника спецналиств-жнвотновода из областного уоравлеиня сельского хозяйства.Д л я успешного выиолнеция плана, 

'£  который мы наметили по строительству ' и ремонту живсгноводческих помещения, нам необходимо завезти строительные материалы, особеицр стекло. Р  нем мы ощ ущ аем большой недостаток, и световая площадь целого ряда животноводческих построек сокращ ена на 40 -—5 0  процентов.Районные работники живопговодст* ва. во главе с  партийной организацией и при помощи специалистов, справятся с  гюставлениымн перед ними задачами. Н уж но только, чтобы областные органн- аацин оказывали нашему району соответствующую помощь. \Затем выступил секретарь обкома В Л К С М  тов. Чупрыкнр. Он сказал, что комсомольцы и мо.чодежь колховов области являются антивнымн помощниками областной партийной организации в проведении в жизнь всех мсррцрнятий партии и правительства по подъему сельского хозяйства. Мо-'юдежь активно включилась в борьбу за реализацию постановления Совета Министров С С С Рвития животноводства. Тов. Чупрынип указывает, что комсомольцы и моло- д ^ ь  Зырянсиого, Чаииского и ряда Другие районов делом помогают нолг хозам в увеличении ногодовья сиотз- инонеры-шнодьнинн н нднсомольцы многих колхозов взяли шефство над мо- лоаняком. помогают в подготовке к заготовке кормов. Во многих седышаарте- лях организуются на ф ермах комсомольские ГРУППЫ. Много комсомольцев ра- ботеет пастухами, доярками и т. Д.Слово предоставляется секретарю Васюгацекого райкома ВКП(б] тов. На- севову. Он говорит с  тех мероприятиях, которые наметил райком партии по реализации постаиовлення Совета Мшш- строа С С С Р  н Ц К  ВКП(б).—  Добиваясь увеличення поголовья всех видов скота в колхозах, районная' партийная организация достигла некото- р а д  успехов. Однако продуктивность

колхозных животных остается вязкой, слабо поставлена в районе племенная работа. Обсунщая Исторический документ партии и правнтельсгва, многие колхозы взяли большие обязательства. Колхозники стремятся быстрее добиться изобилия продуктов всех видов колхозного производства, а , главным образом. значительно повысить рост жнвот- иоводческой продущ ии. Так . например, члены колхаза имени Крупской решили к  концу 1 8 5 1  годе в два раза увеличить коли'гество крупного ^ г а т о г о  скота. добиться значительного роста поголовья других видов животных. Такие 
1ве обязательства ^ р у т  на себя члены многих других колхозов. Н о  за счет одного увеличения количества скота мы не решим поставленную перед нами ответственную задачу. Постановление С овета Министров С С С Р  и Ц К  ВКП(б) требует намного повысить продуктивность животных, главным образом, за счет улучшения племенной работы в колхозах. Каждый год областное управление сельского хозяйства вланнрует .завоз в Васюганский район племенных бычков, баранов и т. д . , но все это пока остается только на бумаге.Рост жнвотнозолческой продукции с каждый годом будет повышаться. Следовательно. надо подумать о создании заводов для ее переработки, мест хранения и транспортировки. Что ж е попу- чаетоя сейчас?В  нашем районе есть лпш ь одшв маслозавод, который находится на границе Каргасокского района. Большинство колхйзоч находится от маслозавода на очень большом расстоянии. Это создает большие трудности в доставке продуктов животноводства для переработки. Отдельные колхо.зы вынуждены хранить у себя всю njiOAyKUHib. заготовлекн>'ю за зиму, до вскрытия рек. чтобы потом доставить ее на завод. Такие условия не способствуют сохранению продуктов, часть из ннх подвергается порче. Руководители наслопрома, Заготскот обязаны обратить серьезное внимание на нужды колхозов ыйшею района и помочь в соадаини условий для сохранения ценной продукции колхозного производства.Рост поголовья скота потребует создания прочной кормовой базы. Нужно поставить вопрос о иехаиизвиии кормодобывания в Пасюгвнеком районе. С е нокосилки, конные грабли были завезены в наш райри задолго до войны. Многие из них сейчас пришли в негодность- Скоро наступит сенокосная пора, но колхозы ещ е не получили 1Ш новых машин, ни запасных частей.Е щ е один серьезный недостаток ие- пиет нам выполнить намеченные мероприятия. Мы запланировали построить п районе в 1 9 4 9  году 7 конюшен, 7 ко- ровнниов, 11 телятников, в  овчарников и 4 птичника. Надо отремоитиро-, вать аначительную часть н иею щ ихся! жквптноводческнх помещений. Н о у  пас I мало гвоздей н cTeioia. Этот недостаток' может быть быстро устранен при помо-1 щи областного управления сельского I хозяйства н других организаций. jЗатем выступила зоотехник Ч аин ско-: го опорного пункта по свиноводству I ТОВ- Снротеиво. О ка рассказала участ-1 никам пленума о  той работе, которую провел опорный пункт по созданию си-i бнрекой северной породы сциней. Н о . к ’ сожалению. отмечает тов. Сиротенко, породистый молодняк плохо распространяется ро колхозным фермам. Руко- Еюдителн ряда районов и колхозов еще недооценивают значения развития чистопородного окота. Только в одном Ча- инскои районе эта порода свиней с  каждым годом все больше проникает на фермы ряда колхозов, а  и таких районах, как Зырянский, Асиновский н некоторых других, не уделяют внимания развитию породных свиней.—  Партийная организация Томского сельского района, —  говорит в своем выступлении секретарь Томского райкома ВЦП(6) тов. Вутко, — проделала большую работу среди колхозников, колхозцяц, специалистов сельского хозяйства по разтленеишо постановления Совета Мннистрега С С С Р  и Ц К  ВКП(б) о трехлетием плане развития общественного ншвотноводстза и У каза Президиума Верховного Совета С С С Р  о присвоении звания Герои Социалистического ТРУАй к  награждении орденами и »1едалямн Сою за С С Р  передовиков н«и- вот'новодства. Колхозники и колхозницы встретили это постановление н У каз с большим воодушевлением. В  этих д окументах ярко выршкека неустанная забота партии, правительства и лично товарища Сталина о решительном подъеме сельского хозяйства и дальнейшем говыщенни материального уровня всех трудящихся нашей Родины. В ответ на эту заботу в колхозах района поднялась новая волна трудовой и политической актпвщютн масс.Так . например, обсуждая на общем собрании ВТО постаиовленне. члены колхоза имени Ворошилова. Лучановского сельсовета, единодушно решили для укреплении общественной формы передать ИЗ'каждого личного хозяйства на ферму по одной годове скота. Свое решение колхозники подкрепляют делом. Е!жедчевмо на ферму поступают телята,п колхозники СОЛЬХОЗ! М а я » . Коларовскогр с ны сельхозартели « П у1

........................ .. сельсовета, а чле-. сельхозартели «П уть Советов». Зор- кальцевского сельсовета, на своем собрании постановили отчислить денежные

средства от заработанных трудодней па укомплектование колхозной свинофермы . ,— Эти примеры. — продол1Кает тов. Бутко, -г- говорят о том. с  каким огромным воодушевлением и одобрением встретили трудящиеся района историческое постановление партии н правительства.Чтобы успешно осуществить меры по ВЫП0Л1ЮПИЮ трехлетнего плана развития ишвотноватства. партийная организация рай<м:а уделила особое внимание разверш вакню  социалистического соропчовкнип среди работников животноводства. Этим соревнованием охваче ны широкие массы 1;олх9зииков. которые взяли ид себя повышеипые социа- ЛНСТИЧ0С1СНС обязательства. РаГют1т к к  животноводческих Лерм клтхоза «Победитель» , Корниловского сельсов(*та. обязались в 1 0 4 9  г. надоить па каж- дую фуражную корову не менее 1 .8 0 0  литров мо.'юка, подучить от кшидых Ю О  овцематок 1 3 0  ягнят н от каждой свиноматки — 10 поросят за один опорос. Свинарка колхоза « С и е н а » , M e  жвншювского сельсовета. П1>дскозья TcnouTbCBita Мамышевская обязалась от 1 0  свшюматсп; подучить 1 6 0  порсюнт н к отъему довести живой вес кшкдого иоросенка до 15 килограммов.В  результате разв«'риутого соцналя- стического соревнования по организацшг правильной пастьбы уж е сейчас есть немало колхозов, добившихся хороших показателей продуктивности животных. В  колхозе «Р а ссв ет ». Заварзикского сельсовета, иа одну фуразкную корову за пять текущих месяцев нвдоеко по 6 8 0  литров молока, в колхозе «Второй большевистский се в » , Зоркальцев- ского сельсовета — 6 6 8 , «Ян а Т у 1>- и ы ш » . Тимирязевского поссовета — 7 8 8 . «Красный боец», Корииловсрого сельсовета —  6 0 0  литров молока н т. д . Работники животноводства ряда ЛРУП1Х колхозов также с  честью выполняют взятые на себя обязательства.Райком В К Ш б) поставил перед пер- вячными партийными организациями района задачу —: увеличить поголовье всех видов скота' за счет резкого сокращения случаев падеж а, днквидащш случаев прохолашиваиия конематок н яло- Bt>CTH коров, а  ташке решительного улучшения ухода за животными. В  то ж е  время уделяется большое вкиманве контрактации и закупке улучшенных пород ж и в о пш х.Сейчас в районе ст|юится 4 2  коровника на 2 .2 5 5  скотомест, капитально ремотгрируется 11 помещений па 5 9 5  голов крупного рогатого скота. 7 конюшен на 6 3 0  мест. 2 9  голяппшов на 6 3 0  мест, 11 овчарников на 7 6 0  мест. 7 свинарников на 1 9 0  мест. Н ам  потребуется дополнительно строить в 1 0 4 9  году 7 коровников, 4  саипарни- ка, 3  птичника. Сейчас проводится р абота по укреплению стронтел! пых бригад колхозов. И там. где не допускают текучести состава отпх б]жглд, строительство и.ле^ успешно.
расширению кормовой базы н ставит вопрос о  MexaimoauKii норидяобыватгя. Это для района теперь приобретает особое значе1ше. так как ряд зюяхор-ов добился значительного роста всех видов животных, но и̂  ̂ .3.1 недостатка высококачественных кормов низка продч^стивность енота.С  большим интересом слушали участники пленума выст\‘плеиие ректора Томского государственного университета, доктора сельскохозяйственных naj'K. профессора тов. Макарова. Свое выступление он посвятил вопросу организации проч1юй кормовой базы, как основы развития животноволства. Тов. Макаров отмечает, что главным в создании прочной кормовой базы для ж ивотноводства является ввелеиис травопольной системы земледелия с  дву.мя счкооборотами — по.чврьш и гормовым. Без них невозможно поднять урожайность полей. Самы м основным аю- роприятнем в создании кормовой базы является необходимость введения травопольной системы земледелия во всех колхозах области. Профессор расскзза.т о  том. какую помощь в oceoeimu травопольных полев1,1х н кормовых севооборотов оказкут ученые районам области.Затем выступили секпетарь Бапчар- ского райкома БКП(б> тов. Втюрин. главный ветврач Туганского райссль- хозотдела тов. Ососов, директор Том ского зоовепехнииума тов. Ерш ова. О борьбе колхозников своей сельхозартели за под1!ем живолюводства рассказал участникам пленума заведующий фермами колхоза «Доброволец». Кожевчи- ковского района, тов. Лисица. Он подробно остановился на главных вопроса х , решающих успех дела; оргапнэацик труда на фер»гах. стахановских методах работы лучших работинков ферм, уходе за ншвотными. о работе с  кадрами и о задачах, которые ставят перед co6oti колхозники на 1 9 4 9 — 19 6 1  годы.Затеи выстулнлн секретарь Асш ю в- ского райкома ВКП(б) тов. Я а в я  и заместитель начальника областного управления сельского хозяйства по животноводству тов. Писарев.Н а  этом закончилось обсуждеш1е первого вопроса повестки дня.Доклад по второму вопросу « О  состоянии н «террх улучшения культурно- просветительной работы среди населения» сделал заместитель председателя облисполкома тов. С .  И . Киселев. Отчет будет напечатан в следующем номере газеты.

В ы р а щ и в а т ь  п л е м е н н о й  молоднякОдной из главных задач, которые портавлены перед работниками животноводства партией и нрав(>тельством в поетановлеини р  трехлетнеи плане раз- ■ у вития общественного животноводства, является улучшение породноотц скота, повышение его продуктнв^.ости-В  крлкозы рзшей области ежегодно завозятся ^ыки голландской, холмогорской и тагильской пород, бараны — кунугуровской н романовской пород, свиньи — крушю-белой и сибирской се* pepugli пород. Однако во многих ерльхозартедах ка-аа плохо поставленной племенной работы и от- сутстввя эдемеитарното контролыю-про- извоцственцого учета вавезеирыв ^  вот1|ыа тарклнсь в общем поголйвьц *  скоте, це проявляя своих племенных lUuecTB. Из-за того, что на ряде ферм плохо поставлен учет, не обееяече.ч особый уход за иододиииом. подученным рт породного скота, многие колхозы лмшвкяса установленных правительст

вом лых)Т и ролученчя больщнх дохо- ДОР-В колхозах области много племенных свиней крупно-белой н сибирской оеверной п о ^ д . Там . где по-серьез- иому взялись за свнповодство, уж е сейчас имеются неплохие результаты. Колхозы «Двангард» и «Победа социализм а». Чаииского района, благодаря правильному отбору лучших животных, органиэацкн xppouicro кормления и содержания их получают большие доходы и обеспечивают плененным молодняком другие ко.тхозы нашей области. Н а свиноводческих ф ермах этих сельхозартелей в любое времн можно узцать, какое животное, когда, от кого родилось, сколько дало привеса.В  колхозе же «Советская Сдбирь». Шегарекого района. в»>есте' с  племсп- >1М чистопородным хряком-лророводи-

кого учета народившегося молодняка не ведется.Зоотехник по племенному делу тов Налнчкппа не оказывает помощи фермам сельхозартелей имени Куйбышева. «Строитель социализм а*. «Прожек- Toj)» 11 другим. Из-за того, что нет зоотехнического 1чета, плохо организовано кормление и содержанне. племенной молодняк теряет свои качества.Специалисты на примерах передовых ферш должны показать, какую можно получить выгоду, ныранишая племенйой молодняк н какой мы н а -: носим ущ ерб с в ^  н 1ч>су,дарству. недо-; оценивая значение племенной работы к . колхозах. Только с  помощью зооветра-1 ботпнков и под их непосредственным ; руководством хюжно быстро навестн j ггорядок в племенном деле иа всех жн- \ воТ1:оводческн.\' фермах. .  fП . Д О Б Р О В О Л Ь С К И Й . ! старший зоотехник областной i :1>ивотноводчаской ш мпоры. I

Опахнул лицо весеппнй ветер,Вдаль безбрежпую умчался поезд. Н а  машине быстрой на рассвете Еду я  в село мое родное.Разлилась река разливом свШ ш , Наклоннянсь авы над водой.А  вверху вад спящею долиной Улыбнулся месяц молодой.По краям небес чернеют тучи.Травы спят, омытые росою.Здесь когда-то ио жнивьям колючим Я  6ро№1ла девочкой босою ...З а  рекой село блестит в огнях. Огоньки все ближе, ближ е...Зн аю . — с  нетерпеньем ждут меня В  ИОВОМ доне под зеленой крышей; Зн аю , там молоденькне ветки Распустились над «юни окном;Зиою, мать сказала всем соседкам Что приедет дочка-агроном.Е . С А Л А З К И Н А . с . Кузяецово, Шегарекого района,:
Городское собрание 

полиграфистов 
н работников печатиНа-днях состоялось городское собрание полиграфистов и работников печати совместно с  профоргами и активом издательств и типографий районов области.С  докладом об итогах X  съезда профсоюзов С С С Р  выступил председатель обкома союза работников полн- графпрошводствз н печати тов. Исаев. Он подробно изложин решения X  съезд а и р а се м за л  о  работе профорганизаций работников полнграфпроизводстаа и печати рашей области.Выступившие в прениях тт. Дзяр- ковскнй. Таранин, Гаргапсев, Кропачев, Черкасский резко критиковали деятельность обкома союза работников поли- графпроизаодства и печати. Оин указывали на то. что обком союза и его комиссии слабо руконодят меотиоиами и завкомами. Обком союза, вместо конкретного повседневного 1>у;;оводотва. ограничивается рассылкой циркуляров н директив.Собрание одобрило решения X  очаезда профсоюзов С С С Р  и наметило конкретные мероприятия по нх выпол- непию.

По страницам 
сибирских газет

1 0 0  М И Л Л И О Н О В  Э К З Е М П Л Я Р О В  « П Р А В Д Ы *  Н А П Е Ч А Т А Н О  В  Н О В О С И Б И Р С К ЕЗ а  три с  половиной года полнграфп- сты Нозосибнрека напечатали 1 0 0  мпл ЛИОНОВ экземпляров «П равды », м.лтрн- цы itoTopoii доставляются из Москвь; па сэАЮлсте. Цч Нопосрбирспа «П равда» отпрапля'''п ;! в Томскую. Кечеров- скую. Иркутскую, Читинскую области, в Алтайский U Краснопрскни края, Бу- рят-Мо1!Голшо. Як\'тию и в ряд областей Казяхс;юй С С Р . D рблсстнис центры газета д/ старлястся самолетами.За три с  половиной года егк-олигвный тираж «П равды », печатаемый в Ново- снбчрске, уг.елнчнлся в ! 1 ртз и достиг 1 1 5  тысяч экземпляров. Сроки печатания сократились в три раза. При помощи издательства «Превды» укреплена II рлсщпрсна полиграфическая база. подготовдены квалифицированные кадры. («Советская Сибирь»),
Д в о т д и а т ь  лет назад н колхозе нисии Цалиника. Исетского района. Тюменской области, был залокссп яблоневый сад. З а  время войны ои был запущен. Н о вот на помощь колхозу пришли учащиеся начальной школы. Под руководством учителышцы А . В . Дмитриевой пионеры взрыхлили землю у яблонь. 1шл|>езал1[ II подчистили их, залечили поврвждокня стволов, произве.ти подкормку. Каждое деревцо яанреплемо за юннатом. С  учащимися проводятся конеультацни по выращиваиню фруктовых деревьев. С ад ож ил, и шефы заботливо охраняют СП).(«Тюменская правда*).П А С П О Р Т И З А Ц И Я  И  Р Е М О Н Т
Исполком Иркутского областного С овета депутатов трудящнхен принял решение о паспортизации, ремонте и фотографировании исторических н археологических памятников об.ласти.В  ближайшее время должен быть восстановлен памятник на могиле известного сибирского историка н писателя

писателю Загоскину. Принято решение 
> ремонте дома, в котором жнл С . М . -Сщюв в 1 9 0 9  году, а  таюке домов де- кцирнстов Трубецкого и Волконского. («Восточио-СнбнрскЬя правда*).

В  Кагановнчском районе, Омской области. в ряде колхозов ведется подготовка к строительству животноводческих ферм. Члены артелей «Новая жизнь» II имени X V I I I  партсъезда за- 
1Ч1Г0вляют строительный лес. В  четырех колхозах преднолагается построить iw кирпича силосные полубашнн на I 00  тонн массы каждая. В  артелях ниенн Ленина и «Красный маяк» ведется но- ipua.(«О м ская правда»).

В  научной библиотеке Томского государствевцого уннверевтега открыта большая , книжная вь>ставка. посвяшешия 1&0-аетию со дня роащеши великого русского лоата ' А . С . Пушкина.В  2-'i резделхх выстаыгн представлен богатейший матернал, отражающий жиз&.41' творчество поэта.Пушеняская выставка вызвала огромный интерес. Ее посещают учевые, стухгати. школьники, рабочие колхозаики. ||ушкнн дорог всему советскому вароду, его твори*, стоо доступоо н понятно широчайшим слоям населения.З а  короткое время иа выставке побывало весколько тысяч посетителей.Иа снимке: уголок выставки. V I utu bs  библиотека лоата. Фото Ф . Хнтрн|ев1п а . --
П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И ЮПушкинские дни в Томской областиТоржественно отмечали трудящиеся нашей области 150-летннй юбилей со дня рождения великого русского поэта пашей пацнональпой гордости — А . С .  Пушкина.В  предшествующие юбилею дни в  учебных заведениях, па предприятиях, в колхозах широк(| пропагандировалось литературное наследство А . С . Пуш кина, читались лекции и доклады о  его жизьн и творчестве, проводились «пушкинскце чтения», вечера художественной самодеятельности, посвященные творчеству поэта.Тов. НадеждиисииЯ из Каргаска сообщает о том. как отмечали юбилей поэта в Каргасоксном районе. Он пишет: «Литературный кружок учаш чхся 8— 1 0  классов средней школы под руководством ореподавателышцы литературы т. Загребельиой выпустил ж урнал. посвященный гениальному русском у поэту. Учащ иеся в — 7 классов под рчкояолствои пррчолячатслынщы Ю . А . Е^даковой подготовили лите^турны й монтаж, отражающий жизненный и творческий путь А . С .  Пушкина. В  день юбилея в ш колах, клубах н избах- читальнях состоялись вечера, посвященные памяти велчкого поэта».В  колхозе «Красный л уч » . Аеннов- ского района, в юбилейные дни открыта изба-читальня. Приехавший на открытие ко.злеьтив художествепиой самодеятельности районного Дома культуры помог провести торжесгвенцый вечер, носвященный творчеству великого поэта. С  докладом о жизни и творчестве А . С . Пушкина выступила првподпва- тсльцчца литературы се»1цлетией школы тов. Изотова. Были поставлены сцены из ПУШКИНСКИХ произзедеШ1Я.Учнтелышца А . М . Воронина из Новнковской школы Аенновоного района пишет о конкурсе ка лучшего чтеца пушнинских произведений. обл>яяле!нюм в ' школе. Н а юбилейном в е ч ^  выступило 11 лучших исполнителей произве- депий великого поэта.О  большой работе, пропеденноЯ во время подготовнн к  пушкинскому юби

лею в Томском педагогическом к ............,те. сообщает тов. Антонова. Она пишет: «Вы л объявлен конкурс на лучшую письменную работу. посвященную А . С .  Пушкину. Хорош ие работы дали студентка Пономареча на тому «П уш кин — великий русский поэт». Кувшинов —  на тему «Пушкин —  критик литературы X V I I I  в ека». One- |нышев —  «Пуш кин —  обличитель !дворянского раболепия перед Западом» и многие другие. Студенты занимались глубоким изучением творчества поэта. З а  три месяца библиотекой института выдано около пяти тысяч книг А . С . Пушкина. Накануне юбилея в институте была открыта выставка, посвященная творчеству повта. Проведены вечера художественной санодея- телыюстн по его произведениям, состоялись конференции студентов к  научных работников, на которых сделаны доклады о жизни и творчестве А . С .  Пушкин а » .« В  течение трех месяцев проводилась в политехникуме подготовка к пушкинским дням. Р а з  в неделю устраивались «пушкинские чтения». В  заключение был проведен вечер читателей. im котором сделан доклад о годах юности поэта, организована литератур- , пая викторина, поставлен концерт.. Юбилейный вечер в техникуме проводился под руководством артиста обл- драитеатра Н . Я . Козловского.Выпущен красочный номер стенной газеты « З а  кадры» н ряд п.-шкатов, посвященных юбилею великого поэта». пишет из Томского политехникума тов. Твхмспеаа.Торжественно н интересно прошел юбилейный вечер в Томском подагоги- ческои училище. Нн юбилейном вечере поставлен силами учащ ихся педучилищ а концерт с  разнообразной программой.Имя Пушкина бессмертно. Всенародное празднование пушкинских дней в нашей стране ярко свидетельствует о расцвете культуры советского народа.
Прекратить варварское отношение к пригородным лесам

Фабрика
музыкальных инсгруиентов 

U Томскев  первой половине нюня вступает в строй действующих предприятий Томская фабрика «узыкалоных ннструмен- TUB. В  этом году она должна выпустить 10 тысяч бала.таеи. а  в дальнейшем будет осваивать выпуск гитар и kiaii- дилнп.Основным сырьем для производства музыкальных нкструиинтнв будет служить так называемая резонансная ель, заготовляемая на территории пашей области.При фабрнье организуются курсы по подготовке молодых мастеров производства. I

В  воскресный день, 5  июня, мы были очевидцами уничтожения лесонасаждений в районе Басандайки. невдалеке от дома отдыха обкома союза работников вьющей школы 11 научных учреждений. Десятки больших деревьев, украшавших любимое место отдыха —  рощ у. были срублены.Надеемся, что руководящие советские и партийные организации города примут меры к прекращению дальнейшей порубки леса н привлекут к ответственности BHIIOBIiniiOB.П о поручению группы научных работников доцент С Ф Т ИК . С А Ш Щ К И И .О Т  Р Е Д А К Ц И И : Вопрос, поднятый группой научных работников, имеет чрезвычайно важ|юе значение. В  редакцию поступают сигналы об уничтожении леса н в других окрестностях Томска.

За  последшге годы пригородное хозяйство Томторга совсем уцичтоншло несколько рощ и кустарник, идущий по обоим берегам реки Ущайкн от Степа- ковки почти до дер. К п а ш е в о . Ешегод- 
1ю вырубаются куташевский и заеарзии- ский боры. Уничтожаются н портятся деревья в небольшой кедровой решю на Басаидание (дер. Лнншшо). Почти сплошь уничтожен кустарник вокруг озер, находящихся против города на левом берегу реки Томи. Наши леса н кустарники ежегодно отодвигаются от города все дальше и дальше.Редакция считает, что в это дело ие- обходимо срочно вмешаться горисполкому и областному управлению лесного хозяйства. Нугкно положить конец варварскому отиощенню к зеленому фонду. имеющему большое оздоровительное значение.

Тормозят внедреике рацновалнзаторсяого предложенняКузнечный цех подшипннкового завода ежемесячно получает на 4 0 — 5 0  ты- емч рублей ннструнеита, который после износа выбрасывается. Такого инстру- иекта за несколько лет скопилось очень много. Начальник отдела технической подготовки этого цеха тов. Зайцев предложил производить переточку инструментов с  одного размера на другой, что даст около 2 5 0 —3 0 0  тысяч рублей годовой ЭКОНОАНШ.Д л я орга1Шзац1ш этой работы цеху

необходим токарный станок. Несмотря . на неоднократные обращения к руководителям завода, в частности, к главному инженеру^ тов. А врамову, станок все ещ е не выделен, хоти имеется полная возможность сделать вто.Подобное отношение к рационализаторским предложениям недопустимо. Надо создать все условия для быстрей- шега инедрения предложения тов. Зай-С . Я К О В Л Е В .
И н и ц и а т и в а  ж и т елей  В о й л о ч н о й  з а и м к иДомоуправ.чяющнй тов. Бородин и участковый уполномоченный тов. Сма- KOTHII (Куйбышевский район гор. То.ч- скв) провели несколько собраний жильцов усадеб на Войлочной заимке. Н а собраниях бы.чс горячо поддержано прелложоше о соревновании на чистую благоуспюециую усадьбу.Жильцы домов М Х «  1 6 . 18  и 2 0  навели во дворах чистоту, посади.пн

более 1 0 0  деревьев, и своими силами восстановили мост на проезжей части улицы.Кроме того, они приступили к ремонту спуска с  улнцы Нрасцого пожарника на Войлочнун. улицу. После расчистки и снятия части земли по спуску можно будет не только ходить, ко н ездить. Т . К О Р О Т К И Х .
п о  СЛЕДАМ НА Ш И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ  
О планировании и отчетности11 мая газета «Красное Знамя» I Приказом начальника облвет- опублккоаала статыо тоь. Мяеоедова о I управления сельского хо-необходниостк улучшения учета и отч№  -  ' Т угангким  м й .пости в оргаинзяш1ЯХ области, а  2 5  заведующему 1-уганскии рай-мая выступила с  обзором письма счетр- сельхозотдвлои тов. Чуиосову за введе- вода колхоза « И ск р а » . Туру|1Т.тева;ого пие незаконных форм отчвтиостм по- сельского Совета. Туганского района, ставлеио на вид. введенная ны етчет- Ьорисова о ВВСДС1ШН незаконной ность о выполнении весеные-волввыхотчстиости дли Гчолхозов района.. работ Д 9 4 0  года отменена^



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 11  нюня 1 0 4 9  г. >6  1 1 3  (8 1 6 4 )
На П ари ж ской  сессии С о в е т а  министров и ностранны х дел

Обсуждение берлинского вопросаП А Р И Ж . 8  нюня. (Сяеч. корр. Т А С С ) . Сегодня на заседании Совета иниистров нностоанных дел председа- телг.ствовал А . Я . Выишнскнй. Министры продолжали обсуждение второго пункта повестки дня: «Берлин и валютный вопрос». Отсутствующего Б е винз заменял лорд Гевдегюон. Ввиду

того, что во вчерашнем засед аш т высказались инипегры западных держав, в сегодняшнем заседании первым выступил Вышинский, остановившийся на замечаниях, сделанных вчера мипистра- мн иностранных дел С Ш А . Великобритании II Франции.
Выступление А . Я . ВышинскогоВ  начале своего выступления Вы- ганнский напомнил, что Ачесон возраж ал  против предложения делегации С С С Р  об opraiinsaiiiiH ко.миссин по подготовке и проведению выборов в Берлине из немцев на паритетных началах, т . е . на основе равного представительства советского сектора, с  одной стороны. и западных секторов, с  другой. Ачесон. а  вслед за ним Бевин и Ш у ман. предлагали, чтобы в комиссию по выборам были введены в равном количестве представители каждого из четырех секторов Берлина.— Я  думаю.— сказал Вышинский,— что нетрудно убедиться в неосновательности позиции, занятой г-ном Ачесоно.м. 'К оннссня по выборам, о которой идет речь, должна быть составлена из представителей от немецкого населения, а не из пречетавнтелей оккупатнюнных властей. В  предложениях С Ш А  от 6  июня говорится, что эта комиссия должна быть составлена нз равного числа представляющих обшсственное мнение немцев. Э та комиссия, таким Образом, не является органом, пред- ставлнюшлм оккупационные власти, и потому при разрешении вопроса о формировании этой комиссии нельзя выдвигать такие мотивы, как равноправно .четырех оккупационных властей. Что касается принципа равноправия оккупа- 1ШОКНЫХ властей, то советская сторон.а всегда, когда дело идет об управлении Германией, считает необходимым применять единственно возможную четырехстороннюю основу. В  данном ж е случае дело идет о другом —  о немецком представительстве, п этесь мы никак ПС связаны соображшшями четырехстороннего порядка.М ы  предлагаем положить в основу формирования избирательной чомнссин н з немцев понпцнп паритета. Я  уже корил, защищая это предложение, что Берлин во сущ еству расколот на две части и что с  этим фактом нужно считаться. Ачесон настаивает на тон. бы в комиссию были введены представителя от каждого сектора Беплина в равном количестве. Н о  немецкое наев- .пение, ж ивущ ее в трех западных секторах Берлина, не разделено какими- либо межсекторными административными перегородками. Наоборот, нам неоднократно говорили, что тон западных сектора представляют собою единое целое и в экономическом и в апмниистра- тнвнои отношегшях. Известно, что в этих трех сектооах имеется единая полиция. единая батшовская система, единый тоанспорт, управляемый из одного «трехсекторкого» центра, единое уп- равленне промышленностью трех секторов. Там есть единый Магистрат, причем выборы в этот магистрат проводи- •тнсь по единым спискам для всей западной части Берлина, а не для каждого сектора в отдельности. Поэтому кичем не может быть оправдано требование образовать общеберяннскую комиссию по выборам не из представителей этих' двух частей, на которые фактнче- еки рэско.чот Берлин, я ,нэ равного количества представителей от каждого сектора.Такое требование делегации С Ш А  н родперживаюшнх ее делегаций Англин и Франции можно объяснить л и ^  стремлением обеспечить в подготовке и провеленин выборов преимуи1ествеипое 

1Юложенне за представителями западных секторов Берлина; при .этом, очевидно, имеется в виду, что эти представители должны представлять в действительности не иемепкое население этих секторов, а оккулапионныо власти в липе комендантов каждого отдельного сектора.Вьииннский подчеркнул, что в условиях. в которых находится сейчас Беп- лин, единственно разумным и споавед- янвми принципом образоваш1я избира- топьной но.мнссии является поннцшт паритета, а не какой-либо дпугой принцип. Этот принцип и предлагает делегация С С С Р  положить в основу образования избирательной комиссии.Д алее Вышинский носнчяся возражений Ачесона, Бевина и Ш ум ана против советского предложеш1я о  том. чтобы общественным организациям было предоставлено право вы."вигать своих кан- лндатоа на выборах в городское собрание Берлина.—  Ачесон согласен с  тем, —  сказал Пышниский. — чтобы члены общеетвен- п а х  opramiaai'Hft имели право, как он сказал, «маршировать с  флагами и значками по улине», но предост.звигь этим оргаииэа1П!ям право выдвигать .своих кандидатов в городское собрание IW он. ни г . Бевни. ни г. Ш ум ан не согласны. В  оправдание такой позиции противники советского пре;у*ошения не представили ни одного серьезного аргумента. Ачесон сказал лишь, что он против такого «маскарада*, считая, пови- лимому. что выдвижение общественными организаци-тми своих кандидатов имеет целью замаскировать действительный смысл и значение такого -выдвижения. Конечно, это не убедительно н лаже не серьезно. Общественные ор- ганнзацни — есть обшественные орга- низа1«4н. Каждая из них имеет свою программу, имеет свое общественное лицо. Кшклым своим действием и всей своей деятельностью в целом та или иная общественная органи.зация демонстрирует зту программу и свое общественное лицо.О  каком ж е «маскараде» в таком случае может иттн речь?Возникает, однако, естественный го- прос — почему же общественным организациям хотят отказать в праве ны.звн- гать своих кандидатов на муннципаль- иых выборах?Ответ может быть лишь один. Это можно объяснить лишь стремлешюм ограничить участие в выборах широких кругов берлинского населения. Хотя¥ огра);нчвгь их инициативу и снизить их сктивность, чтобы легче было провести своих калдидатов и чтобы легче з<зтем было нспольоооать муниципалитет в свгжх политических целях.

Вьтпш екий напомнил, что Ш уман третьего июня на заседании Совета министров иностранных дел подчеркнул, что дело идет не о  городских выборах, а о политических выборах. Ш уман подчеркнул также, что в результате выборов в Берлине будет организовано ф актически «учредительное собрание». призванное выработать конституцию, причем эта конституция, якобы, ис должна быть чисто муниципальной.— Н е  здесь ли, —  спросил Вышинский, — нужно искать ответ на вопрос о том, почему при создании берлинского муниципалитета западные державы не хотят уделить должное внимание вопросам. связанным с организацией муниципального хозяйства, таким, как снабжение берлинского населения топливом. продовольствием, электроэнергией. водой, как забота о просвещении, больницах и т. д .?  В се эти вопросы они оставляют в стороне, сосредоточивая внимание па проблемах политического характера и представляя сам берлинский муниципалитет чей-то вроде «учредительного собрв1ш я » .Далее Вышинский перешел к  предложению делегаций западных держав ^  нсключеинн из временной конституции Берлина статьи Зб -й . в которой говорится. что все постановления городского собрания депутатов и муниципалитета должны находиться в соответствии с законами и приказами союзных властей в Г е р м п н н . союзной комендатуры Большого Берлина и должны утверждаться последней. Требуя исключения ст. 36-й делегации С Ш А . Англии и Фра1щии стремятся представить дело таким образом, что они выступают за расширение прав н полномочий городского собрания и магистрата и за ограничение компетенции комендатуры.—  Так ли это в действительности?— сказал Вышинский. ~  Обратимся всем известному, подписанному в шннггоне в апреле 1 9 4 9  года, так зываемому оккупационному статуту трех держав в отношении Германии и к особому шжупацнонному статуту для Б ерлина, утвержденному тремя державами 14 мая 1 9 4 9  года. Если внимательно ознакомиться с  этими двумя документами и, особенно, со статутом для Берлина. то оказывается, что трехсторонняя менюоюзная комендатура получает очень широкие полномочия. В  компетенцию трехсторонней комендатуры входят и разоружение, п репарации, реституция, и декартелизация, и вопрос о перемещенных лицах, и надзор .за внешней торговлей н за обращением иностранной валюты, и контроль над соблюдением временной конституции Берлина 1 9 4 6  года, и контроль за внутренними делами и ряд других вопросов. В  полномочия комендатуры входят н контроль над берлинской полицией. и надзор за банковским делом н за кредитной политикой и т. д . н тСогласно этим предложениям, союзная комендатура должна давать директивы берлинским властям по целому ряду вопросов. Прн этом, когда говорится о разоружении н демплитаризации, в компетенцию комендатуры включается и контроль над научной работой, и контроль над ограничениями в отношении промышленности и гражданской авиации. Д алее предусматривается, что компетенция комендатуры будет распространена иа репарации, реституцию, декартелизацию. деконцептрацию и т. д. В о  всех этих областях муниципалитет не будет иметь права действовать самостоятельно.Согласно второму пункту американских предложений, немецким властям Большого Берлина предоставляется ряд полномочий, однако, как сказано в этом пункте, комендатура сохраняет за собой право «действовать непосредственно» и в этой области. Таким образом, берлинский магистрат не получает права действовать самостоятельно.Имеются ещ е три категории вопро-I. в отношении которых берлинские власти, согласно американским предложениям. также яе вправе действовать самостоятельно; внесение поправок к временной конституции, принятие новой конституции II внесение последующих к ней поправок.—  Таковы вопросы. —  заключил Вышинский. —  в разрешении которых берлинский магистрат, согласно предложениям С Ш А . долй<ен быть связан контролем межсоюзной комендатуры или просто «непосредственной деятельностью» комендатуры, которая будет принимать по всем этим вопросам известные решения.Здесь представители западных делегаций указывали, что амеряканские предложения якобы имеют то преимущество, что они передают известный круг вопросов на полное усмотрение берлинского магистрата с  тем. чтобы магистрат решил эти вопросы без како- >-либо участия со стороны межсоюзной комендатуры.Правильна ли такая постановка вопроса?М ы  считаем, что она принципиально неправильна. М сясую зная комендатура не может безразлично относиться к таким вопросам, как снабжение Берлина продовольствием, топливо.м, электроэнергией, водой, газом, как состояние городского транспорта. В се эти вопросы затрагивают существенные нужды населения. Поэтому межсоюзная комендатура обязана проявлять к ним серьезное внимание. Он а не вправе упускать кх из своего поля зрения.—  Утверждение решений магистратаконтроль.— продолжал Вышинский,—не ограничнвакуг компстонцню магистрата. они представляют собою лишь форму помощи магистрату. О  контроле. Ktv нечно. моишо судить различно. Можно представить себе контроль в виде формального чиновничьего наблюдения за тем, что делается, в виде чиновничьего штемпелевания, бее души и заинтересованности. Э то. действительно, способно затормозить всякую жизнь. Н о можетA jp fr  редакння- гор Точек, tioocn, нм. Ленина, М  13. Те.тефоны: для справок (круг  ̂ ы-ол и культуры—37-38, сельскохотййстаенного~37-39, прочышленно-транспортно

быть II иной контроль —  активный и благожелательный, помогающий контролируемому органу лучше действовать, лучше работать. М ы  понимаем контроль именно так. Это — живое сотрудничество контролирующей инстанции с  ии- Н1естоящей находяшойся под контролем. Это —  содействие и помощь органу, несущ ему известную ответственность за решение тех или иных задач,В пункте первом устава межсоюзной комендатуры 1046 г. сказано: «Ф ункции комендатуры заключаются в регулировании всех ГОРОЛС1ШХ дел. являющихся общей заботой оккупирующих держав, и контроль над деятельностью немецких городских властей». Здесь слово «контроль» не случайно связано со словом «забота».1{асаясь попыток Ачесона представить дело таким образом, будто бы вотские предложения продиктованы стремлением обеспечить широкое при- Meiieinie «вето* в практике межсоюзной комендатуры, Вышинский показал беспочвенность подобных заявлений.—  Вчера г-н Ачесон говорил: « Я  не хочу, чтобы к результатам выборов, которые будут происходить в Берлине, применялось вето, как это было в 1 9 4 6  год у».Г-н Ачесон . сказал Вьлшгаскпй, обращ аясь к государственному секретарю С Ш А . —  такого факта не было и результаты выборов 1 9 4 6  года никакому «вето* никогда не подвергались.Вышинский процитировал протокол 3 0  заседания комендатуры от 5  ноября 1 9 4 6  года, в котором изложен хо/д выборов и дана оценка этих выбороз со стороны комендантов. 3  протоколе, в частности. atasaHO: «Американскийпредставитель согласен с  председателем (председательствовал советский представитель) в оценке работы проверочных групп. По его мнению, успех этих выборов отражает решимость союзников провести то, что называется действительно демократическими выборами: Д алее в протоколе указывается, ч- выборы были организованы хорошо что руководители, проводившие выборы , справились с  работой.Американский представитель заявил, что выборы базировались иа процедуре, предусмотренной заново созданной временной конституцией Берлина. Он сказал. что эти выборы яви.тась образцом применения демократических методов. II что они могут быть выгодно сраанены е выборами в любой демократической стране. Это мнение разделили коменданты английского, французского и советского секторов. Председательствовавший советский комендант констатировал общее согласие с  тем. что выборы прошли организованно, и что демократические принципы были соблюдены.— Таким образом. —- сказал Вышинский. —  налицо согласованное, положительное мнение всех четырех комендантов о ходе выборов 1 9 4 6  года. Ясно, что заявлепие г-на А чесона о  каком-то «вето» в отношешТн результатов выборов 1 9 4 6  года лишено основания.Вышинский подчеркнул, что та система четырехстороннего контроля над проведением выборов, которая была, применена в 1 9 4 6  году, не только не создала какого-то тупика, о  чем горо- рил, между прочим Ш ум ан, по. наоборот, обеспечила успех проведеш я этих выборов.Д алее Вышинский огласил цифры, наглядно показывающие, что метод единогласия отнюдь не является препятствием в работе комендатуры. Опираясь на этот- метод, межсоюзная комендатура в 1 9 4 5  и 1 9 4 6  годах успешно разреш ала стоявшие перед ней задачи. Так , в 1 9 4 5  году межсоюзная комендатура рассмотрела 2 1 7  вопросов, причем по 1 6 7  вопросам были принято! согласованные решения. Таким образом. почти 7 3  процента вопросов, рассмотренных комендатурой, были разрешены на основе принципа единогласия. Коменданты не пришли к согласию лишь по 9  из 2 1 7  рассмотренных вопросов, что составляло лишь 4  процеп- та. В  1 9 4 6  году картина несколько изменилась; согласованные решения были приняты по 7 0  из 1 9 9  рассмотренных вопросов, что составляет 3 5  процентов. Н е  удалось притги к  согласию по 5 вопросам из 1 9 9 , что сбетавляет 2 .5  процента. Значительное количество вопросов было передано иа дальнейшее согласование.-  Д алее, в 1 9 4 7  н 1 9 4 8  г г., как известно, дела пошли хуж е. —  сказал Вышинский. —  Чем ж е это объясняется ? Очевидно, объяснить это методом нельзя, поскольку прн том ж е  методе раньше достигались хорошие результаты. Причина —  в той политической атмосфере. которая окруж ала работу межсоюзной комендатуры. Поэтому я считаю, что те критические замечания, которые были направлены своим острием против метода единогласия, как основы работы межсоюзной комендатуры, неправильны.Д алее Вышинский остановился иа заявлении Ш ум ана о том, что предложения делегации С С С Р  представляют собою шаг назад, к 1 9 4 6  году.— К ажется, все согласились. — заметил Вышинский. —  что выборы необходимо провестть на основе избирательного закона 1 9 4 6  года, п что берлинский магистрат должен действовать на основе временной консгитуиин 1 9 4 8  года. Таким образом, разговоры о том. будто бы советская делегация пытается «тянуть назад», совершенно неосновательны и беспочвек.1ы.Г-н Ш ум ан заявил, что общ ая характеристика позиции советской делегации состоит в том. чтобы открыто н сезнателыю предложить отойти назад к 1 9 4 6  или даже 1 9 4 5  году. Это. конечно, карикатура на советские предложения, совершенно не отвечающая действительности. Н о все ж е интересно, что значит «отойти н азад»? Если послушать г-на Ш ум ана, окажется, что шагом назад является выполнение решений, принятых на Потсдамской конференции. Если следовать мнению г-на Ш ум ана, то выходит, что napvmaTb международные обязательства, принятые в 1 9 4 5  году, значит двигаться вперед, а требовать выполнения этих обязательств —  значит двигаться назад.Но если так свободно обращаться с  международными обязательствами, то как можно в таком случае оправдать положение той дерн1авы. которая именно в силу международного соглашения, зак-чюченного в 1 9 4 5  году, участвует в контрольном сове' г  н осуществляет свою оккупапиочную власть в отноше- Германии на основе этого соглаше

ния? Положение такой державы можно оправдать, только исходя из указанного международного соглашеш1я и нз вытекающих из них обязательств, хотя это соглашение и было заключено почти 4  года назад.Поэтому мы вправе ещ е раз напомнить об этих обязательствах, и. более того, настаивать па их выполнении, хотя бы они относились к  1 9 4 5  году, или даже к более раннему периоду.Утверждать, что отрицание принципов Потсдамского соглашения и прозе- де1ше мероприятий, нарушающих это соглашение, является движением вперед. а  требование соблюдать это соглашение является движением назад, — это значит перепутать все понятия...К асаясь заявления Ш ум ана о  том, что со.чраняющая силу до сих пор система союзного контроля «привела к туп ику*. Вышинский сказал:—  Если говорить о тупике и о причинах тупика, то долйшо быть яс1:о, что такие причины лежат в политшге сепаратных мероприятий. нашедшей свое выражегше в целом ряде раскол1>- ннческнх действий западных держав. Если говорить о  том, как найти выход из тупика, то сделать это можно, л и т ь  ликвидировав эту раскольническую политику. Д л я этого нужно твердо стать на путь политики, направленной на обеспечеиие единства repitairan. па преобразование Германии в единое миролюбивое демократическое государство.Перейдя к выступлению Бевина. Вы шинский констатировал, что Бевин допустил, говоря мягко, явное преувеличение, когда заявн.ч. что предложение делегации С С С Р  имеет в виду контроль ие?ксоюз1Юй комендатуры над назначением и увольпением «любого служ ащ ег о » . Вышинский напомнил, что в со- ветском предложении речь идет лишь о контроле нал назначением к увольнением руководящего состава общеберлинского городского управления. Круг таких лиц был определен четырехсторонним соглашением в документе №  5 6  от 1 9 4 7  года. Ои находится в полном соответствии с  времешюй конституцией Большого Берлина.Г-ну Бевипу должен быть известен этот документ. Остается, однако, иепо- нятны.ч. почему г-н Бевип счел возможным игнорировать тот факт, что контроль межсоюзной комендатуры распространяется лишь па точно опреде.чея- ный круг назначений и увольнений должностных лиц, перечисленных в документе №  5 6 .К асаясь заявления Бевина о  том. будто бы право опротестования решений муниципалитета и городского собрания. предусмотренное советскими пред- ложеипями, «способно остановить всю муниципальную жизнь большого город а » . Вьииннский сказал:—  Это замечаю1е г-иа Бевина также можно отнести к преувеличениям, которые он нередко допускает в пылу полемики. Чтобы убедиться в этом, следует вспомнить ту часть нашего предложения. где говорится, что в случае разногласий по поводу протеста, вопрос перо- носятся комендантами в выш естопцую инстанцию, как этого требует статья третья устава мон{союзпой комендатуры. Отиошения между межсоюзной комендатурой и берлинским магистратом строились на основе этого устава в течение ряда лет. М ы  ни разу не слышали никаких протестов по поводу этого устава. Никто не предлагал внести в него измсиегтя, шшто не говорил, что устав не отвечает требования» времени и что его HyjKHo пересмотреть, так как его постановле1ш я угроншют тем, что «может остановиться вся жизнь большого города».Если бы г-н Бевин не забыл о  том, что существует устав межсоюзной комендатуры, в котором имеются соответствующие. регулирующие данный вопрос правила, и предварительно ознакомился бы с этим уставом, он избежал бы допущенных им ошибок.В  заключение Вышинский скг>ал:—  Советская делегация предла»-»ла и предлагает восстановить межсоюзную комендатуру на основе ее устава, утвержденного четырьмя державами в1 9 4 6  году II оправдавшего себя на практике. Советская делегация предлагала и. предлагает восстановить общеберлинский магистрат, проведя свободные выборы на основе избирательного закона 1 9 4 6  года с  поправками, которы е нужно внести в этот закон в соответствии с  изменившимися обстоятельствами, не су ж ая, а  углубляя вырагкен- ные в ыеи<дународных соглашениях принципы, на которых дошкна строиться жизнь и деятельность общеберлин- ского муниципалитета и ышксоюэиой комендатуры Берлина.Советская делегаипя уверена, что принятие предложений правительства С С С Р , которые она здесь защищает, поможет урегулированию берлинского. Boniioca. приблизит нас к  заключению, мирного договора с  Германией и ускорит осуществление задачи преобразова- —  Германии в единое миролюбивое демократическое государство.VВыступиншие после Вышинского Ачесон, Ш ум ан и лорд Гендерсон. замещающий Бевина, пе представили каких-либо существенных доводов в защиту американских предложений, поддерживаемых таюке делегациями Великобритании и Франции. Они вновь и вновь повторяли заявления о том. что советские предложения якобы представляют собою «ш аг назад».  что они бу,т- то бы имеют целью подчинить всю деятельность городского самоуправления в Берлине «вето» «одной из оккупирующ их держ ав».Ачесон, не будучи в со стоя тш  опровергнуть приведенных Вышинским документальных данных о  том. что т ш а - кое «вето» не применялось при проведении выборов 1 9 4 6  года, как это хотел изобразить государственный секретарь С Ш А . сказал, что его «неправильно поняли*. Ачесон заявил, что он имел в виду протест советского комсс- данга против иазкачеиня некоторых руководящих работников м агисф ата. в частности Ройтсра. выдвигавшегося в1 9 4 7  г. на пост мэра Берлина.Ачесон повторил задячмый нм вчераВышинскому вопрос; «П равда или кет,' что согласно советскому прсдлшкенжо любое решение мунтш палитета Берли- •“  может подлежать «вето» люб011 из;упирующнх держ ав?*.-Ш ум ан , касаясь заявления Вышинского о  том. что контроль межсоюзной комендатуры над действиями магистрата должен иметь целью заботу и помощь немецкому населению Берлина.

заявил, что «роль оккупирующих держав состоит не в том. чтобы защищать интересы германского народа, а  в том, чтобы подготовлять м ир ».Касаясь заявления Вышипского. что возвращение к Потсдаму нельзя изображ ать в виде движения назад. Ш уман туманно изложил свою позицию по этом у вопросу, заявив:—  Я  не хочу отказываться от заключенных соглашений. Н о в любых соглашениях есть две вещн; во-первых, принципы. а , во-вторых, методы, прн.менять которые не всегда необходимо в одном и том ж е виде. К  категории методов относится вопрос об объеме и организации контроля, который мы должны осущ ествлять... поскольку положение в Германии меняется, должны меняться и методы контроля.Лорд Гендерсон повторил вчерашнее заппление Бевина о том, что осуществление советских прелложонпй о праве комендатуры утверждать назначение, перомешеиие и увольнение руководящ их работников общеберлинских органов управления якобы мон«ет повести к тому, что остановится вся мупищшаль- ная жизнь в городе.С  ответом на выступления представителей западных держ ав выступил Вышинский.К асаясь замечания Ачесона о' том, что он имел в виду не применение «вето» советским комеилантом в Берлине а отношении выборов 1 9 4 6  года, а протест советского коменданта против наэначс1гая на руководящие посты в магистратуре некоторых лиц, в том числе Ройтсра. Вышинский сказал:—  Я  процитировал здесь лишь то, что было сказано г. Ачесоном, следовательно. неточность зависела пе от меня. Что ж е касается назначения лиц, о которых он говорил, то по поводу наиболее крупного нз них —  Рейтера я могу iianosH'iiTb об одном немалова5кно.ч факте. 18  марта 1 0 4 7  года иа заседании комендантов обсуждалось заявление четырехсторониегЬ подкомитета по электроэнергии. который единогласно решил снять Ройтера с  той работы, на которой ом тогда находился (Ройтер был начальником транспортного отдела берлинского магистрата). Это решение было принято представителями всех четырех комендантов в связи с  тем. что Ройтер не выполнил приказа союзной комендатуры и сделал лживое выступление в прессе, в котором он пытался днекреднтирорать союзные оккупацион- 
1Пз1е власти. Естественно, что, когда встал вопрос о назначении Ройтера иа более высокий пост —  на пост мэра Берлина, советская часть комендатуры возражала против этого. Она справедливо считала, что Ройтер является ненадежным человеком, поскольку представители четырех комендантов в подкомитете признали его неподходящим даж е для должности начальника транспортного отдела. Таким образом, эта личность едва ли заслуживает того, чтобы приводить протест советского коменданта против его назначения в качестве образца несправедливости.

I К асаясь вопроса, поставленного Аче- ооиои. BbtmHHCKiiA напомнил, что ответ на него дан сопетскими предложениями уж  несколько дней тому назад. Советская делегация отстаивала п отстаивает принцип единогласия при реш еш ш  всех ^  вопросов, входящих в компетенцию межсоюзной комендатуры.—  С о  своей стороны. —  продолжал Вышинский, —  я  хочу спросить г . А че- соиа, —  правда или неправда, что по трехсторо1ш ему соглашению оккупапч- оиные власти западных секторов Берлв- на могут взять в свои руки в любое 
время всю полноту власти в этих СЩ1- торах, отобрав ее у магистрата? Задавая этот вопрос, я  мог & I  сказать • г. А чесон у, что ответ на него содержвт- ’t  ,ся в пункте 3-м оккупадионного ст а т у  , ' та западных секторов Б ерл ин аПо поводу замечания Ш ум ан а о  т ок . что нужно «различать принципы в  методы ». Вышинский сказал:— Принципы н методы надо различать. ио но следует забывать, что в основа, методов должны лежать какие-то принципы. В  частности, в оснеже метода четырехстороннего союзного контроля, установленного международными соглашениями. лежит принцип единогласного решения.К асаясь заявления Ш ум ана Ь том , что роль оккупационных властей заключается не в том. чтобы защищать интересы германского народа, а  в том . чтобы подготовить мир. Вышивский заметил;—  Получается довольно странное положение. Выходит как будто бы  так. что интересы германского народа м  подготовка мира не совпадают. В ы ходит, что мир. который западные дерига- в к  хотели бы подготовить для Германии. не соответствует интересам германского народа. С  такой постаневкой вопроса нельзя согласиться. М ы  считаем. что мир. который мы должны подготовить для Германии, это —  демократический мир, отвечающий интересам  всех миролюбивых народов, отвечающий интересам и германского. иарода> Другой постановки вопроса быть не может.Лальпейшнй обмен мпеяияни ие* внес ничего нового в дискуссию по обсуждаемому вопросу. Представители западных держав повторяли свою аргу- рментацию против принципа единогласия в межсоюзной комендатуре, неоднократно опровергнутую с  советской стороны, и вновь пытались представить дело таким образом, будто бы oral выступают за расширение прав немцев по управлению Берлином.Однако, отвечая па вопрос, прямо' поставленный Вышинским. Ачесов вынужден был признать, что так называемый оккупационный статут запад- in jx  секторов Берлина предусиатря- вает, что полномочия, предоставдеввые немецким органам, могут быть в любое время взяты обратно •комсидаптаия этих секторов.Н а  этом заседание Совета миннстроЯ иностранных дел. продолжавшееся четыре с  половиной часа, было закрыто^

Расписание аереаач Томского областного радвокомнтета 
на субботу, И  июня 1949 года1 2 .1 5  —  Обзор газеты «Красное Зн ам я»; 1 8 .1 5  —  Объявления и ин- формац1ш: 1 8 .2 0  —  Анатолий А лександров. Классическая сюита. Исполняет симфонический оркестр Томской филармонии: 1 8 .8 0  —  «Областные известия»: 1 8 .4 5  — « П о  пашей област и ». Вы пуск 77-й; 1 9 .0 0  — Ш уточные народные песни н частушки;1 9 .2 0  —  6-я передача из цикла; «З а  культурный, благоустроенный Том ск»:1 9 .3 0  —  ВЗуТь сы  композитора Ш трау- дачи из Москвы.

са; 1 9 .5 0  —  Корреспонденция « П ул ь ккнекие дни в Том ске»; 2 0 .0 0  —  М узыкальный очерк; «Горький и музык а * . Автор —  член-корреспондент Ака- лемнн наук С С С Р  Николай Кирьяно- внч Пиксаиов; 2 0 .5 0  —  Передача для детей среднего н старшего школьного возраста. Статья о  повести «Ж изнь впереди»: 2 1 .0 0  —  Передачи из Москвы: 2 2 .0 0  —  Концерт по заявкам радиослушателей Том ска; 2 3 .0 0  ■— Пере-
Извещенне1 3  пюия 1 9 4 9  г. Томское отлелеяпе Всесоюзного общества по распространению политических и иау«Ч1Ых знаний проводит в Доме ученых (Советская ул .. Jw  45 ) публичную лекцию на тему:

<М»жлУнаролпое положение С С С Р * '.-  Читает действительный член общевт^ ва Н . Ф . Ш куратов.Н ачало в 8  часов вечера. К асса в
О т в в к т и н н ы й  р м а м в о  П . Н . КА Ч С В .

томский областной Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т РВ. П Чкалов*11. 12. П , 16, 17. 1В июня „БОРИС ГОДУНОВ- 19 нюня—днем и вечером (закрытяе сезона) .БОРИС ГОДУНОВ'
Г О P C  А Ди  н 12 июня

О Т К Р Ы Т И Е  С А Д А(подробности в афишах)
ЛЕТНИЙ ТЕАТР14 и 15 нюня—вечер старинного романса и песни лауреата ВсесоюзяогЬ конкурса мастёр|'В эстрады Кате ДЖАПАРИДЗЕ.19 июня—гастроли театра муз- номедни „ Б А Я Д Е Р А -20 июня —  концерт Ленинградской государственной академической va- пеллы прн участии лауреата Сталинской премии нарояний артистки С С С Р  В. В. БАРСОВОЙ. 21 нюня..СОРОЧИНСКАЯ ЯРМАРКА".Нача.то г'лянья—в 8 ч. веч. спектаклей—в 9 ч . вечг Касса— с 12 до 4 ч. и с 6 до 9 ч.

ответ, редактора—37-37. м и . редактора-^37-70. ответ секретаря— 37-33. секвеи -п—37-75, сове КОГО стровтедьства п отдела информации—4?-44, писем я рабселькор '■

В К И Н О Т Е А Т Р А Х ;
кино км. М. Г О Р Ь К О Г О  11 и 12 lURfl художественный фильм „ЕГО ЗОВУТ СУХ9 БАТОР- Начало: 11 ч ,, 1 ч ., 3 ч„ 5 ч„ 7 ч„ 9 ч., 11 ч К И Н О  им. И . Ч ЕРНЫ Х 11 II 12 июня художественный фильм .АЛЕКСАНДР НЕВСКИИ- Начало: 11 ч , 1 ч. дня.Новый художественный фильм. п о с л е д н и й  э т а п *Начало; 3  ч., 5 ч„ 7 ч „  9 ч.. 11 ч. Касса с 10 ч. м. пня.

В - ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ З И М Н Е Г О С Е З и Н АД Н Е М  О  12 н 19 июня О  Д Н Е М
т

Н А Ч А Л О  В  12 Ч А С О В  Д Н Я .
Томская областная Г О С Ф И Л А Р М О Н И ЯТ с к о р 01
I только АВА КОНЦЕРТА•  Ленинградской государствевной ака- I демнчсскои капеллы с участием народной артистки С С С Р
Т В. В. Б А Р С О В О ЙКол.тсктивпые заявки на бн.теты прн- I I нимаются дирекцией филармонии (те- I I дефоы М  44-87 и 24-26) и дирекцией ?  
1 горсада (телефон М  47-86). I 

2 -1

Томский государственный медицинский институт имени В . М . Молотова .  12 июня 1949 года проводит
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ Т  

■ ДВЕРЕЙдля учащихся 10-х классов г . Томска н блиэлгжащкх рлйснов.|Сбор экскурсантов в 10 часов утрэ| н в 12 часов дня. в новом акатоми- ЧССК01* корпусе (Московский тре ___________________№ 2). "Т
ТРЕ БУЕТС Я  “СТАРШ ИЙ Б У Х Г А Л Т Е РСправляться: Дом Советов, 3-й этаж, комната Лй об.ш равотас.т. 2___2Т п Р б К В Т П О  Томскому о лярамтеатру I | l C J J C n » n  бухгалтеп расчетной группы.

г. .Токес. Тнпогра-^iu газеты «Кчас-ое Знамя», лолй • '37-Зв; отделов: партиЯноА жизни—37-77. пропаганды-42-40, ву вощ'•42-46. ст .ографиетки—33-04, директора типографии—37-72, бухте 1тер*я—42-4г


